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会
かい

 議
ぎ

 録
ろく

 

会
かい

 議
ぎ

 名
めい

  第
だい

６回
かい

国立市
くにたちし

地域
ちいき

福祉
ふくし

計画
けいかく

策定
さくてい

委員会
いいんかい

 

日
にち

   時
じ

  平
へ い

成
せ い

２９年
ね ん

１１月
が つ

２３日
に ち

（月
げつ

） 午
ご

後
ご

７時
じ

００分
ふん

～９時
じ

００分
ふん

 

場
ば

   所
しょ

 国立市
くにたちし

役所
やくしょ

 ３階
かい

 第
だい

１・２会議室
かいぎしつ

 

出
し
ゅ
っ 

席 せ
き 

者 し
ゃ 

委
い

  員
いん

 
上松
うえまつ

剛
つよし

・山口
やまぐち

千恵子
ち え こ

・丸山
まるやま

晃
あきら

・木藤博之
きどうひろゆき

・林
はやし

瑞
みず

哉
ちか

・ 

田村
たむら

文
ふみ

榮
え

・井上
いのうえ

晴
はる

菜
な

・松浦髙
まつうらたか

明
あき

 

事務局
じむきょく

 

 関
せき

福祉
ふくし

総務
そうむ

課長
かちょう

・星野
ほしの

健康
けんこう

福祉部
ふ く し ぶ

主幹
しゅかん

・小鷹
こたか

地域
ちいき

福祉
ふくし

推進
すいしん

係 長
かかりちょう

 

・大橋
おおはし

地域
ちいき

福祉
ふくし

推進係
すいしんかかり

主査
しゅさ

・森
もり

福祉
ふくし

総合
そうごう

相談
そうだん

係 長
かかりちょう

 

・甲斐
か い

主事
しゅじ

・佐竹
さたけ

主事
しゅじ

 

欠席
けっせき

委員
い い ん

 林
はやし

大樹
ひろき

・本多
ほんだ

公
きみ

恵
え

 

議
ぎ

   題
だい

 

１． 第
だい

５回
かい

地域
ちいき

福祉
ふくし

計画
けいかく

策定
さくてい

委員会
いいんかい

の議事録
ぎ じ ろ く

の確認
かくにん

 

２． 中間
ちゅうかん

答申
とうしん

（案
あん

）について 

３． パブリックコメント及
およ

び市民
しみん

との意見
いけん

交換会
こうかんかい

について 

４． その他
た

 

公開
こうかい

・非公開
ひこうかい

の別
べつ

 公
こう

 開
かい

 

傍 聴 人
ぼ う ち ょ う に ん

の 数
かず

 １０名
めい

 

配 付
は い ふ

資 料
し り ょ う

 

資料
しりょう

① 中間答申（案） 

資料
しりょう

② 第5回策定委員会からの変更点 

資料
しりょう

③ 市民との意見交換会のお知らせ 

委員提出資料  
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平成
へいせい

２９年度
ね ん ど

 第
だい

６回
かい

 国立市
くにたちし

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

策定
さくてい

委員会
いいんかい

 

 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 定刻
ていこく

をちょっと過
す

ぎてしまいましたので、第
だい

６回
かい

国立市
くにたちし

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

策定
さくてい

委員会
いいんかい

を

開催
かいさい

いたします。 

 まず、次第
し だ い

の１、議事録
ぎ じ ろ く

の確認
かくにん

になります。事務局
じむきょく

から説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

【事務局
じむきょく

】 こんばんは、本日
ほんじつ

もよろしくお願
ねが

いいたします。 

 それでは初
はじ

めに、事前
じ ぜ ん

に委員
い い ん

の皆様
みなさま

に送付
そ う ふ

させていただきました第
だい

５回
かい

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

策定
さくてい

委員会
いいんかい

の

議事録
ぎ じ ろ く

につきまして確認
かくにん

をさせていただきます。委員
い い ん

の皆様
みなさま

におかれまして、加筆
か ひ つ

、修正
しゅうせい

が必要
ひつよう

な箇所
か し ょ

などはございましたでしょうか。御発言
ごはつげん

いただければと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 委員
い い ん

の皆様
みなさま

の御確認
ごかくにん

をいただけましたので、議事録
ぎ じ ろ く

につきましては、後日
ご じ つ

、市
し

のホームページに掲載
けいさい

させていただきます。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 また、今後
こ ん ご

の議事
ぎ じ

進行
しんこう

、毎回
まいかい

御案内
ごあんない

をさせていただきますが、委員
い い ん

の皆様
みなさま

におかれましては、議事録
ぎ じ ろ く

作成
さくせい

の都合上
つごうじょう

、審議
し ん ぎ

の中
なか

で御発言
ごはつげん

いただく際
さい

には、必
かなら

ず挙手
きょしゅ

をしていただき、委員長
いいんちょう

が指名
し め い

した後
のち

に

お名前
な ま え

をおっしゃっていただいてから御発言
ごはつげん

いただきたいと思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

いいたしま

す。説明
せつめい

は以上
いじょう

となります。 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 続
つづ

きまして、本日
ほんじつ

の配付物
はいふぶつ

について、事務局
じむきょく

から説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

【事務局
じむきょく

】 まず、委員
い い ん

の皆様
みなさま

には、事前
じ ぜ ん

配付
は い ふ

資料
しりょう

としまして、資料
しりょう

①計画
けいかく

の中間
ちゅうかん

答申
とうしん

（案
あん

）、資料
しりょう

②

第
だい

５回
かい

策定
さくてい

委員会
いいんかい

からの変更点
へんこうてん

、資料
しりょう

③市民
し み ん

との意見
い け ん

交換会
こうかんかい

のお知
し

らせの３点
てん

を送付
そ う ふ

させていただい
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ております。また、当日
とうじつ

配付
は い ふ

資料
しりょう

としまして、本日
ほんじつ

の次第
し だ い

、それから、大変
たいへん

申
もう

しわけありませんが、資料
しりょう

①－２として、資料
しりょう

①としてお送
おく

りした部分
ぶ ぶ ん

の差
さ

しかえ、資料
しりょう

②－２としまして、資料
しりょう

②の差
さ

しかえ、

資料
しりょう

③－２として、資料
しりょう

③の差
さ

しかえを事務局
じむきょく

資料
しりょう

としてお配
くば

りしております。本日
ほんじつ

は、この資料
しりょう

①

－２、②－２、③－２をもとに議事
ぎ じ

を進
すす

めさせていただければと思
おも

います。それから、本日
ほんじつ

、井上
いのうえ

委員案
いいんあん

の資料
しりょう

１点
てん

を机上
きじょう

に配付
は い ふ

させていただいております。 

 以上
いじょう

の資料
しりょう

となりますが、配付
は い ふ

漏
も

れなどございましたら挙手
きょしゅ

いただければと思
おも

いますが、いかがで

しょうか。よろしいでしょうか。 

 配付物
はいふぶつ

の確認
かくにん

は以上
いじょう

となります。なお、傍聴者
ぼうちょうしゃ

の方
かた

に配付
は い ふ

させていただいた資料
しりょう

につきましては、

全
すべ

て差
さ

しかえ後
ご

のものになっておりますので御了承
ごりょうしょう

ください。事務局
じむきょく

からは以上
いじょう

でございます。 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 続
つづ

きまして、次第
し だ い

の２、中間
ちゅうかん

答申案
とうしんあん

について、事務局
じむきょく

から説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

【事務局
じむきょく

】 それでは、第
だい

６回
かい

、本日
ほんじつ

の策定
さくてい

委員会
いいんかい

につきましては、前回
ぜんかい

の策定
さくてい

委員会
いいんかい

の振
ふ

り返
かえ

りを含
ふく

め、中間
ちゅうかん

答申
とうしん

（案
あん

）全体
ぜんたい

の検討
けんとう

とさせていただきたいと考
かんが

えておりますが、いかがでしょうか。 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 事務局
じむきょく

から中間
ちゅうかん

答申
とうしん

（案
あん

）の説明
せつめい

と、前回
ぜんかい

の振
ふ

り返
かえ

りを同時
ど う じ

に行
おこな

いたいと提案
ていあん

が

ありましたがいかがでしょうか、よろしいですか。 

 では、よろしくお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 それでは、今
いま

御提案
ごていあん

させていただきましたとおり、中間
ちゅうかん

答申
とうしん

（案
あん

）としての説明
せつめい

をさせ

ていただきたいと思
おも

います。 

 まず、事前
じ ぜ ん

に配付
は い ふ

しております資料
しりょう

①国立市
くにたちし

第二次
だ い に じ

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

中間
ちゅうかん

答申
とうしん

（案
あん

）を御覧
ご ら ん

ください。
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現時点
げんじてん

で中間
ちゅうかん

答申案
とうしんあん

とされているものでございます。 

 まず、９ページを御覧
ご ら ん

ください。計画
けいかく

の期間
き か ん

について変更
へんこう

の御提案
ごていあん

をさせていただきます。当初
とうしょ

、計画
けいかく

期間
き か ん

については５年間
ねんかん

と説明
せつめい

をさせていただいておりましたが、９ページにあるように、６年間
ねんかん

と変更
へんこう

させていただきたく提案
ていあん

をいたします。その理由
り ゆ う

について御説明
ごせつめい

させていただきます。 

 まず、ほかの個別
こ べ つ

計画
けいかく

との関係性
かんけいせい

でございます。表
ひょう

の下
した

の段
だん

にあるとおり、しょうがい福祉
ふ く し

計画
けいかく

や

介護
か い ご

保険
ほ け ん

事業
じぎょう

計画
けいかく

などは計画
けいかく

期間
き か ん

が３年
ねん

と決
き

まっております。今後
こ ん ご

、しょうがいしゃ計画
けいかく

もその計画期
けいかくき

間
かん

に合
あ

わせていくことが決
き

まっております。そのため地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

だけ５年間
ねんかん

にすると、計画
けいかく

策定
さくてい

ご

とにほかの計画
けいかく

期間
き か ん

とのずれがどんどん大
おお

きくなっていくことになります。６年間
ねんかん

であれば、ほかの

計画
けいかく

の２期分
き ぶ ん

ということになり、ずれが生
しょう

じないことになります。これが１点目
て ん め

でございます。 

 また、もう１点
てん

の理由
り ゆ う

として、計画
けいかく

期間
き か ん

が５年間
ねんかん

の場合
ば あ い

、この表
ひょう

でいきますと、次期
じ き

計画
けいかく

の策定
さくてい

は

平成
へいせい

３３年度
ね ん ど

に行
おこな

うことになりますが、平成
へいせい

３３年度
ね ん ど

はしょうがいしゃ計画
けいかく

の中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

の年度
ね ん ど

でも

ありまして、福祉
ふ く し

計画
けいかく

の策定
さくてい

と、しょうがいしゃ計画
けいかく

の中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

を同時
ど う じ

に行
おこな

うことになり、そのと

きの兼任
けんにん

委員
い い ん

の方
かた

にはかなりの御負担
ご ふ た ん

をかけることになってしまいます。逆
ぎゃく

に計画
けいかく

期間
き か ん

を６年間
ねんかん

にす

ると、他
ほか

の計画
けいかく

とのずれが生
う

まれないということ、また、他
ほか

の計画
けいかく

の前年度
ぜんねんど

に必
かなら

ず地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

が策定
さくてい

されることになるため、地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

策定後
さくていご

、各個別計画
かくこべつけいかく

を策定
さくてい

するということで、上位
じょうい

計画
けいかく

として

の地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の位置
い ち

づけも明確
めいかく

になります。また、しょうがいしゃ計画
けいかく

の中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

が３３年度
ね ん ど

に行
おこな

われますので、しょうがいしゃ計画
けいかく

の中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

の課題
か だ い

をすぐに地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

に反映
はんえい

できるというメリ

ットも事務局
じむきょく

としては考
かんが

えました。 
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 予定
よ て い

としましては、この６年間
ねんかん

でいくことになりますと、平成
へいせい

３２年度
ね ん ど

に地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

、

平成
へいせい

３３年度前半
ねんどぜんはん

にしょうがいしゃ計画
けいかく

の中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

、平成
へいせい

３３年度
ね ん ど

後半
こうはん

から地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の策定
さくてい

、３

４年度
ね ん ど

にも地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の策定
さくてい

、平成
へいせい

３５年度
ね ん ど

にしょうがいしゃ計画
けいかく

を策定
さくてい

、このようなスケジュー

ルで計画
けいかく

期間
き か ん

を６年間
ねんかん

とさせていただきたいと思
おも

いますので、委員
い い ん

の皆様
みなさま

の御意見
ご い け ん

をいただければと

思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 事務局
じむきょく

より、計画
けいかく

期間
き か ん

を５年
ねん

から６年
ねん

に修正
しゅうせい

したいという提案
ていあん

がありました。この

提案
ていあん

について、御意見
ご い け ん

、御質問
ごしつもん

はありますでしょうか。５年
ねん

から６年
ねん

に修正
しゅうせい

するということでよろし

いでしょうか。 

 それでは、計画
けいかく

は６年
ねん

に修正
しゅうせい

してください。 

 引
ひ

き続
つづ

き、事務局
じむきょく

より説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

【事務局
じむきょく

】 ありがとうございます。それでは、計画
けいかく

期間
き か ん

につきましては、６年間
ねんかん

ということに決定
けってい

さ

せていただければと思
おも

います。 

 それでは、資料
しりょう

②－２、第
だい

５回
かい

策定
さくてい

委員会
いいんかい

からの変更点
へんこうてん

を順
じゅん

に御説明
ごせつめい

いたします。資料
しりょう

②－２を御覧
ご ら ん

いただきつつ、資料
しりょう

①の該当
がいとう

ページをあわせて御覧
ご ら ん

いただければと思
おも

います。 

 まず、１ページ目
め

でございます。序論
じょろん

の最終行
さいしゅうぎょう

について、「排除
はいじょ

されない地域
ち い き

をすべての人
ひと

と共
とも

に

創
つく

っていくことを目指
め ざ

します」と変更
へんこう

させていただいております。 

 次
つぎ

に、９ページの計画
けいかく

の期間
き か ん

については、今説明
いませつめい

を差
さ

し上
あ

げたとおりでございます。 

 続
つづ

いて、資料
しりょう

①の２３ページ、しょうがいのある人
ひと

の人数
にんずう

のデータについて、追加
つ い か

をさせていただ
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きました。 

 ２５ページ、虐待
ぎゃくたい

のデータの中
なか

に、しょうがいしゃ虐待
ぎゃくたい

の数値
す う ち

として、しょうがいしゃ虐待
ぎゃくたい

防止
ぼ う し

センター通報等受理
つうほうとうじゅり

件数
けんすう

を資料
しりょう

として追加
つ い か

させていただきました。 

 ３０ページを御覧
ご ら ん

ください。福祉
ふ く し

総合
そうごう

相談
そうだん

窓口
まどぐち

の受付件数
うけつけけんすう

のデータを資料
しりょう

として追加
つ い か

させていただ

きました。 

 ４１ページを御覧
ご ら ん

ください。福祉
ふ く し

総合
そうごう

相談
そうだん

窓口
まどぐち

の重要性
じゅうようせい

の下段
げ だ ん

です。「また、住民
じゅうみん

とともに、地域
ち い き

をつくり」という表現
ひょうげん

を、社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

とも御相談
ごそうだん

させていただき、「地域
ち い き

をつくり」を削
けず

り「ま

た、住民
じゅうみん

とともに、人々
ひとびと

の多様
た よ う

なニーズを把握
は あ く

し」という形
かたち

に変更
へんこう

させていただいております。 

 ４６ページを御覧
ご ら ん

ください。施策
し さ く

の取
と

り組
く

みの３番目
ば ん め

、「ボランティアセンターとの連携
れんけい

」を「社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

のボランティアセンターとの連携
れんけい

」と表現
ひょうげん

を変更
へんこう

させていただいております。 

 ４８ページを御覧
ご ら ん

ください。福祉
ふ く し

人材
じんざい

の確保
か く ほ

の施策
し さ く

の中
なか

に、地域
ち い き

密着型
みっちゃくがた

の福祉
ふ く し

のお仕事
し ご と

フェアの

開催
かいさい

を追加
つ い か

させていただいております。こちらは、東京都
とうきょうと

の福祉
ふ く し

人材
じんざい

センターと連携
れんけい

し、地域
ち い き

密着型
みっちゃくがた

の福祉
ふ く し

の就 職
しゅうしょく

相談会
そうだんかい

を実施
じ っ し

するということで、実際
じっさい

には社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

に開催
かいさい

を依頼
い ら い

する形
かたち

を考
かんが

えているところでございます。 

 次
つぎ

に、５１ページを御覧
ご ら ん

ください。４点
てん

ございます。 

 まず、一番初
いちばんはじ

めのインクルーシブ教育
きょういく

システムの推進
すいしん

の中
なか

の表現
ひょうげん

で、「副籍
ふくせき

交流
こうりゅう

を通
つう

じて地域
ち い き

と

の連携
れんけい

を密
みつ

にするとともに、子
こ

どもたちがお互
たが

いにふれあう機会
き か い

を多
おお

くし、同
おな

じ学校
がっこう

で学
まな

ぶためのき

っかけを作
つく

ります」と表現
ひょうげん

を変更
へんこう

させていただいております。 
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 次
つぎ

に、その下
した

の高校
こうこう

・大学
だいがく

・専門
せんもん

学校生
がっこうせい

を対象
たいしょう

としたボランティアプログラムの提供
ていきょう

・推進
すいしん

の本文
ほんぶん

について、「ボランティアセンター」を「社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

のボランティアセンター」と表現
ひょうげん

を修正
しゅうせい

し

ております。 

 それから、ソーシャルインクルージョンに基
もと

づく職員
しょくいん

の育成
いくせい

の取
と

り組
く

みについて、内容
ないよう

の一番最後
いちばんさいご

の行
ぎょう

を「全員
ぜんいん

がしょうがいのある人
ひと

に理解
り か い

のある市役所
しやくしょ

を目指
め ざ

します」と修正
しゅうせい

しております。 

 次
つぎ

に、その下
した

の障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

の啓発
けいはつ

についてでございますが、最後
さ い ご

の２行
ぎょう

、「また、民間
みんかん

企業等
きぎょうとう

へ働
はたら

きかけ、個別
こ べ つ

の対応
たいおう

や合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

など、障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

の理念
り ね ん

や取
と

り組
く

み方法
ほうほう

の積極的
せっきょくてき

な

周知
しゅうち

に努
つと

めます」と表現
ひょうげん

を追加
つ い か

しております。５１ページの修正
しゅうせい

は以上
いじょう

でございます。 

 次
つぎ

に、６０ページを御覧
ご ら ん

ください。地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステムの推進
すいしん

について、現状
げんじょう

と課題
か だ い

の下
した

２行
ぎょう

、

「在宅
ざいたく

療養
りょうよう

の推進
すいしん

や、夜間
や か ん

緊急時
きんきゅうじ

の対応
たいおう

など、新
あら

たな課題
か だ い

にも対応
たいおう

できるしくみ作
づく

りについても検討
けんとう

を進
すす

めていきます」と表現
ひょうげん

を追加
つ い か

しております。 

 また、施策
し さ く

に、夜間
や か ん

・緊急時
きんきゅうじ

の介護
か い ご

相談
そうだん

・訪問
ほうもん

介護
か い ご

事業所
じぎょうしょ

の充実
じゅうじつ

を追加
つ い か

させていただいております。 

 次
つぎ

に、６１ページを御覧
ご ら ん

ください。③住
す

まいや日常
にちじょう

生活
せいかつ

に不安
ふ あ ん

を抱
かか

えた方
かた

への支援
し え ん

ということで、

新
あら

たな施策
し さ く

を事務局
じむきょく

のほうで追加
つ い か

しております。こちらは、生活
せいかつ

に困窮
こんきゅう

した高齢者
こうれいしゃ

や、しょうがいの

ある方
かた

など、住
す

まいに不安
ふ あ ん

を抱
かか

える方
かた

への施策
し さ く

について、今後
こ ん ご

具体的
ぐたいてき

に検討
けんとう

していくといった内容
ないよう

で

ございます。 

 次
つぎ

に、６２ページを御覧
ご ら ん

ください。施策
し さ く

の方針
ほうしん

の表現
ひょうげん

を、「バリアフリーのまちづくり」と修正
しゅうせい

し

ております。それに伴
ともな

って、現状
げんじょう

と課題
か だ い

についても全面的
ぜんめんてき

にバリアフリーという表現
ひょうげん

に変更
へんこう

させて
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いただいております。 

 ６３ページを御覧
ご ら ん

ください。一番下
いちばんした

の情報
じょうほう

のバリアをなくすための体制
たいせい

整備
せ い び

についてですが、最後
さ い ご

から２行目
ぎょうめ

、「市民
し み ん

から市
し

への連絡
れんらく

手段
しゅだん

」としていたところを、「市民
し み ん

と市
し

の連絡
れんらく

手段
しゅだん

」と表現
ひょうげん

を修正
しゅうせい

させていただいております。 

 次
つぎ

、６６ページを御覧
ご ら ん

ください。②の災害
さいがい

発生時
はっせいじ

の要配慮者
ようはいりょしゃ

の支援
し え ん

の福祉
ふ く し

避難所
ひなんじょ

の充実
じゅうじつ

について、

後半
こうはん

２行
ぎょう

です。「また、東京都
とうきょうと

多摩
た ま

障害者
しょうがいしゃ

スポーツセンターについて、福祉
ふ く し

避難所
ひなんじょ

に指定
し て い

できるよう、

東京都
とうきょうと

と交渉
こうしょう

を進
すす

めていきます」という表現
ひょうげん

を追加
つ い か

させていただいております。 

 続
つづ

けて、７２ページを御覧
ご ら ん

ください。あらゆる世代
せ だ い

の居場所
い ば し ょ

・拠点
きょてん

づくりの最終
さいしゅう

段落
だんらく

の部分
ぶ ぶ ん

でござ

います。「また、今後市
こ ん ご し

が新
あたら

しく施設
し せ つ

を設置
せ っ ち

する場合
ば あ い

には、どんなしょうがいを持
も

っていても遊
あそ

びに行
い

ける場
ば

、多様性
たようせい

のあふれる人々
ひとびと

と交流
こうりゅう

できる場
ば

、あらゆる世代
せ だ い

が行
ゆ

き交
か

う場
ば

となるよう計画
けいかく

していき

ます」という表現
ひょうげん

を追加
つ い か

させていただいております。 

 また、７３ページの基本
き ほ ん

施策
し さ く

に、矢川
や が わ

公共
こうきょう

用地
よ う ち

の活用
かつよう

を再掲
さいけい

ということで入
い

れさせていただいてお

ります。 

 次
つぎ

に、７６ページを御覧
ご ら ん

ください。７５ページから続
つづ

く現状
げんじょう

と課題
か だ い

の最後
さ い ご

の部分
ぶ ぶ ん

です。意思
い し

決定
けってい

支援
し え ん

の表現
ひょうげん

を追加
つ い か

しております。また、施策
し さ く

の中
なか

に、意思
い し

決定
けってい

支援
し え ん

の仕組
し く

みづくりの検討
けんとう

を追加
つ い か

させてい

ただいております。 

 ８１ページを御覧
ご ら ん

ください。先
さき

ほど説明
せつめい

させていただきましたが、居住
きょじゅう

支援
し え ん

について、地域
ち い き

居住
きょじゅう

支援
し え ん

事業
じぎょう

の調査
ちょうさ

研究
けんきゅう

ということで再掲
さいけい

させていただいております。 
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 次
つぎ

に、８５ページを御覧
ご ら ん

ください。相談者
そうだんしゃ

に配慮
はいりょ

した相談
そうだん

窓口
まどぐち

の配置
は い ち

の一番最後
いちばんさいご

に、「しょうがい

者虐待
しゃぎゃくたい

防止
ぼ う し

センター事業
じぎょう

の充実
じゅうじつ

」を追加
つ い か

させていただいております。 

 次
つぎ

に、９１ページを御覧
ご ら ん

ください。③の次期
じ き

計画
けいかく

策定
さくてい

への取組
とりくみ

を追加
つ い か

させていただいておりました。

先
さき

ほど御説明
ごせつめい

させていただいたとおり、平成
へいせい

３２年度
ね ん ど

に本計画
ほんけいかく

の中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

、平成
へいせい

３３年度
ね ん ど

に次期
じ き

計画
けいかく

の検討
けんとう

を開始
か い し

、３４年度
ね ん ど

に地域
ち い き

計画
けいかく

の策定
さくてい

といったスケジュールの形
かたち

になっております。 

 また、９３ページ以降
い こ う

は、資料編
しりょうへん

を追加
つ い か

させていただきました。 

 また、今御覧
いまごらん

いただいている全
すべ

てのページの下
した

の部分
ぶ ぶ ん

に用語
よ う ご

解説
かいせつ

を追加
つ い か

させていただいております。

用語
よ う ご

解説
かいせつ

については、このようにページの下部分
したぶぶん

に表記
ひょうき

する方法
ほうほう

と、後
うし

ろのページにまとめるという

方法
ほうほう

がありますが、その場
ば

で用語
よ う ご

がわかるように読
よ

みやすさを重視
じゅうし

し、各用語
かくようご

の初
はじ

めて出
で

るページの下
した

の部分
ぶ ぶ ん

に表記
ひょうき

する方法
ほうほう

にさせていただいております。こちらについてはいろいろ御意見
ご い け ん

をいただけれ

ばと思
おも

います。 

 最後
さ い ご

に、差
さ

しかえ資料
しりょう

の御説明
ごせつめい

をさせていただきます。資料
しりょう

①－２を御覧
ご ら ん

ください。中間
ちゅうかん

答申案
とうしんあん

の

８６ページの差
さ

しかえを行
おこな

っていただければと思
おも

います。網
あみ

かけしております「国立市
くにたちし

いじめ防止
ぼ う し

対策
たいさく

推進
すいしん

基本
き ほ ん

方針
ほうしん

に基
もと

づいたいじめの早期
そ う き

発見
はっけん

に向
む

けた取組
とりくみ

の推進
すいしん

」事業
じぎょう

を追加
つ い か

させていただいてお

ります。 

 駆
か

け足
あし

になりましたが、前回
ぜんかい

策定
さくてい

委員会
いいんかい

からの変更点
へんこうてん

は以上
いじょう

になります。御意見
ご い け ん

いただければと思
おも

い

ます。よろしくお願
ねが

いいたします。 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 事務局
じむきょく

からの説明
せつめい

が終
お

わりました。御意見
ご い け ん

、御質問等
ごしつもんとう

がございましたらお願
ねが

いいた
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します。本日
ほんじつ

の協議
きょうぎ

で中間
ちゅうかん

答申
とうしん

を決
き

めるということになりますので、意見
い け ん

の出
だ

し忘
わす

れなどないように

お願
ねが

いいたします。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 井上晴菜
いのうえはるな

案
あん

を見
み

てください。赤
あか

い字
じ

が私
わたし

の意見
い け ん

です。 

 ４７ページを見
み

てください。矢川
や が わ

公共
こうきょう

用地
よ う ち

の活用
かつよう

で、「また、市内
し な い

の団地
だ ん ち

の空
あ

き部屋
べ や

を介護
か い ご

の仕事
し ご と

に

つく人
ひと

に提供
ていきょう

し、介護
か い ご

人材
じんざい

の確保
か く ほ

に繋
つな

げます」にしたいです。 

 ４８ページを見
み

てください。取組
とりくみ

、福祉
ふ く し

人材
じんざい

の定着
ていちゃく

支援
し え ん

に、「住宅
じゅうたく

補助
ほ じ ょ

、介護
か い ご

保険
ほ け ん

利用
り よ う

の免除
めんじょ

、年金
ねんきん

の倍額
ばいがく

、将来
しょうらい

の優遇
ゆうぐう

措置
そ ち

など」を入
い

れてほしいです。 

 取組
とりくみ

、「地域
ち い き

密着型
みっちゃくがた

の福祉
ふ く し

のお仕事
し ご と

フェアの開催
かいさい

」を「地域
ち い き

密着型
みっちゃくがた

の介護
か い ご

のお仕事
し ご と

フェアの開催
かいさい

」

にしたいです。「就 職
しゅうしょく

を希望
き ぼ う

しているにもかかわらず、仕事
し ご と

を続
つづ

けることが難
むずか

しかった人
ひと

が実習
じっしゅう

や

サポートを活用
かつよう

して介護
か い ご

の仕事
し ご と

に就
つ

けるようなしくみをつくり、就 職
しゅうしょく

相談会
そうだんかい

で紹介
しょうかい

できるようにし

ます。また、通学
つうがく

（一橋
ひとつばし

大学
だいがく

、東京
とうきょう

女子
じ ょ し

体育
たいいく

大学
だいがく

、東京
とうきょう

ＹＭＣＡ
わいえむしーえー

福祉
ふ く し

医療
いりょう

専門
せんもん

学校等
がっこうとう

）を目的
もくてき

とし

て国立市
くにたちし

に来
く

る学生
がくせい

に向
む

けても住居
じゅうきょ

と介護
か い ご

のバイトをセットにして紹介
しょうかい

します」を入
い

れてほしいで

す。 

 取組
とりくみ

、緊急時
きんきゅうじ

の介護
か い ご

派遣
は け ん

（市民
し み ん

・市職員
ししょくいん

）人材
じんざい

の研修
けんしゅう

・育成
いくせい

、所管課
しょかんか

、社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

、福祉
ふ く し

総務課
そ う む か

を入
い

れてほしいです。「緊急
きんきゅう

対応
たいおう

を可能
か の う

にするために市民
し み ん

や市職員
ししょくいん

に対
たい

し社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

のヘルパー

ステーションと連携
れんけい

し、研修
けんしゅう

・育成
いくせい

を行
おこな

います。健康
けんこう

福祉部
ふ く し ぶ

以外
い が い

からも幅広
はばひろ

く職員
しょくいん

が研修
けんしゅう

を受
う

け、

緊急時
きんきゅうじ

に対応
たいおう

できる仕組
し く

みをつくります」を新
あたら

しく入
い

れたいです。 

 次
つぎ

のページです。取組
とりくみ

、交流
こうりゅう

のある市
し

をはじめとした他
ほか

の地方
ち ほ う

との福祉
ふ く し

人材
じんざい

交流
こうりゅう

、所管課
しょかんか

、福祉
ふ く し
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総務課
そ う む か

にしたいです。「介護
か い ご

人材
じんざい

を確保
か く ほ

するために、交流
こうりゅう

のある市
し

をはじめとした他
ほか

の地方
ち ほ う

と連携
れんけい

し、

住居
じゅうきょ

と介護
か い ご

の仕事
し ご と

を提供
ていきょう

することを条件
じょうけん

に地方
ち ほ う

から国立市
くにたちし

に移住
いじゅう

したい人
ひと

、国立市
くにたちし

から地方
ち ほ う

に移住
いじゅう

したい人
ひと

を募
つの

り、双方
そうほう

の福祉
ふ く し

人材
じんざい

を増
ふ

やしていきます。また、上 京
じょうきょう

したい学生
がくせい

に向
む

けて住居
じゅうきょ

・介護
か い ご

のバイトを提供
ていきょう

することで国立
くにたち

に住
す

み、担
にな

い手
て

の一員
いちいん

となってもらいます」を新
あたら

しく加
くわ

えたいです。

説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

 まず、４７ページから少
すこ

し補足
ほ そ く

しますと、４７ページの矢川
や が わ

公共
こうきょう

用地
よ う ち

の活用
かつよう

のところに、市内
し な い

の団地
だ ん ち

には幾
いく

つか空
あ

き部屋
べ や

がありまして、矢川
や が わ

団地
だ ん ち

も建
た

てかえをしているんですけれども、空
あ

き部屋
べ や

が今
いま

出
で

て

いる状 況
じょうきょう

だとそこに住
す

んでいた人
ひと

とかから聞
き

いていて、介護
か い ご

の仕事
し ご と

につく人
ひと

に提供
ていきょう

して、国立市
くにたちし

に

住
す

んでもらって、国立市
くにたちし

の介護
か い ご

の担
にな

い手
て

となってもらうような施策
し さ く

をぜひ実施
じ っ し

してほしいです。 

 次
つぎ

のページで、福祉
ふ く し

人材
じんざい

の定着
ていちゃく

支援
し え ん

ですが、最初
さいしょ

、事務局
じむきょく

の案
あん

だと、表 彰
ひょうしょう

などを検討
けんとう

しますとい

うことだったんですけれども、国
こく

しょう協
きょう

のみんなで検討
けんとう

したところ、表 彰
ひょうしょう

はお金
かね

はかからないか

もしれないですけれども、それにしても効果
こ う か

がどれだけ出
で

るのか甚
はなは

だ疑問
ぎ も ん

だという意見
い け ん

が出
で

まして、

多少
たしょう

お金
かね

と労力
ろうりょく

がかかっても、しっかり効果
こ う か

が出
で

るような具体的
ぐたいてき

な施策
し さ く

をぜひつくってほしいなとい

うことでいろいろアイデアが出
で

たんですけれども、住宅
じゅうたく

の問題
もんだい

というのは大
おお

きいのかなと思
おも

って、

国立市
くにたちし

とはいえ家賃
や ち ん

とかもかさみがちなのでやっぱり住宅
じゅうたく

補助
ほ じ ょ

。あと、介護
か い ご

保険料
ほけんりょう

とか、年金
ねんきん

とか、

将来
しょうらい

老後
ろ う ご

に何
なに

か社会
しゃかい

保険的
ほけんてき

なものが、お得
とく

になるような仕組
し く

みが、市
し

だけでは難
むずか

しくても、働
はたら

きか

けて実現
じつげん

したらいいなと思
おも

ってこういう提案
ていあん

をしています。 

 次
つぎ

の地域
ち い き

密着型
みっちゃくがた

のお仕事
し ご と

フェアは、福祉
ふ く し

のおしごとフェアというよりは、介護
か い ご

のおしごとフェアの
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ほうがわかりやすいんじゃないかという提案
ていあん

です。上
うえ

のほうは事務局
じむきょく

からの案
あん

なんですけれども、次
つぎ

の

２段
だん

落目
ら く め

からは、就 職
しゅうしょく

を希望
き ぼ う

しているにもかかわらず、私
わたし

たちのほうにも、ちょっとやってみたい

んだけれどもなかなか時間
じ か ん

がとか、体調
たいちょう

がとか、いろいろな都合
つ ご う

で仕事
し ご と

を続
つづ

けるのが難
むずか

しい、気持
き も

ち

はあるけれども難
むずか

しいという人
ひと

がたまにいらっしゃるんですけれども、そういう人
ひと

たちが少
すこ

しの時間
じ か ん

でも介護
か い ご

に入
はい

って担
にな

い手
て

となれるように、実習
じっしゅう

制度
せ い ど

やサポートを手厚
て あ つ

くして、就労
しゅうろう

できるような仕組
し く

みをぜひぜひつくってほしいです。就 職
しゅうしょく

相談会
そうだんかい

でも、こういう仕組
し く

みがあるので国立市
くにたちし

にぜひとい

うふうに紹介
しょうかい

できたらいいなと思
おも

います。 

 住居
じゅうきょ

と介護
か い ご

のバイトをセットにということですけれども、大学生
だいがくせい

も部屋
へ や

に困
こま

っている人
ひと

が多
おお

いんじ

ゃないかと思
おも

って、基本的
きほんてき

に、今回
こんかい

の４７ページ、４８ページの部分
ぶ ぶ ん

は、人
ひと

を具体的
ぐたいてき

にどうふやせる

かというふうなものを踏
ふ

まえて提案
ていあん

していて、人
ひと

をふやすためにはそれなりに整
ととの

っていなければいけ

ないということと、一橋
ひとつばし

の地域
ち い き

を考
かんが

えると、介護
か い ご

に入
はい

るんだったら地域
ち い き

参加型
さんかがた

サポート事業
じぎょう

という、

資格
し か く

がなくても入
はい

れる状態
じょうたい

があるんですね。その部分
ぶ ぶ ん

で、資格
し か く

で入
はい

れないということは、一橋
ひとつばし

大学
だいがく

、

東京
とうきょう

ＹＭＣＡ
わいえむしーえー

、東京
とうきょう

女子
じ ょ し

体育
たいいく

大学
だいがく

がある中
なか

で、学生
がくせい

たちが動
うご

いていく部分
ぶ ぶ ん

、いかに参加
さ ん か

していける

かを考
かんが

えたときに、上 京
じょうきょう

してこられる学生
がくせい

もいるので、家
いえ

とバイトという形
かたち

を市
し

や社協
しゃきょう

のほうで

紹介
しょうかい

していくことによって、４年間
ねんかん

だったり、２年間
ねんかん

だったりという中
なか

で、少
すこ

しでも介護
か い ご

の機会
き か い

、資格
し か く

がなくてもできる部分
ぶ ぶ ん

も多
おお

くあると思
おも

うので、そういうことに触
ふ

れていくにはどうしたらいいかとい

うことを考
かんが

えた案
あん

。あとは、実際
じっさい

に介護職
かいごしょく

として担
にな

われている方
かた

に対
たい

して、どうしたら続
つづ

けていける

かという部分
ぶ ぶ ん

で、住宅
じゅうたく

補助
ほ じ ょ

なども、東京都
とうきょうと

の助成
じょせい

で出
で

ているものがあると思
おも

うんですけれども、やっ
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ぱり１年間
ねんかん

の助成
じょせい

の中
なか

で介護職
かいごしょく

の方
かた

たちが安定
あんてい

して職
しょく

を続
つづ

けていくためという部分
ぶ ぶ ん

では十分
じゅうぶん

ではな

いということがあるんですね。それを、国立市
くにたちし

独自
ど く じ

でどういうふうに支
ささ

えているかを考
かんが

えられるかな

と思
おも

って、表 彰
ひょうしょう

だけではなくて、例
たと

えば住宅
じゅうたく

とか、年金
ねんきん

などの現実的
げんじつてき

にあるものでどういうふうに

国立市
くにたちし

がやっていけるかなという部分
ぶ ぶ ん

で提案
ていあん

した大
おお

まかな中
なか

で、人材
じんざい

と、あと国立市
くにたちし

自体
じ た い

が北秋田市
き た あ き た し

と

交流
こうりゅう

を持
も

ち始
はじ

めているということを伺
うかが

っていて、北秋田市
き た あ き た し

は国立市
くにたちし

の人口
じんこう

の半分
はんぶん

ぐらいの人口
じんこう

だそ

うですけれども、そういうところだったり、北秋田市
き た あ き た し

に限
かぎ

らないけれども、とにかく学生
がくせい

さんが上 京
じょうきょう

してくるという状 況
じょうきょう

や、この国立市
くにたちし

でも地方
ち ほ う

に行
い

きたいなという方
かた

たちもいるんだとしたら、Ｉ
あい

タ

ーン、Ｕ
ゆー

ターンという形
かたち

ではないけれども、住居
じゅうきょ

と仕事
し ご と

さえ整
ととの

っていれば動
うご

くという状 況
じょうきょう

で、発想
はっそう

の転換
てんかん

じゃないけれども、人
ひと

をいかにしてふやしていくかという部分
ぶ ぶ ん

で考
かんが

えていける案
あん

としてこの

何点
なんてん

かを挙
あ

げました。なので、大
おお

もととしてはそういう考
かんが

え方
かた

があった上
うえ

で、４７ページと４８ペー

ジを提案
ていあん

しています。 

 あともう１点
てん

は、緊急時
きんきゅうじ

の介護
か い ご

というのは、今
いま

、高齢者
こうれいしゃ

の方
かた

たちに割
わり

と整
ととの

ってきつつあるんですけ

れども、しょうがいを持
も

っている方
かた

や、また別
べつ

の方
かた

に関
かん

しては、なかなかうまく行
い

き届
とど

いていない部分
ぶ ぶ ん

があるので、緊急時
きんきゅうじ

というのはいつでもあることだと思
おも

うんですね。その際
さい

に、そういう緊急時
きんきゅうじ

にも動
うご

けるような状態
じょうたい

を市職員
ししょくいん

の方
かた

には持
も

っていただきたいし、それ以外
い が い

の市民
し み ん

の方
かた

でそれに協 力
きょうりょく

してい

けるような体制
たいせい

を、社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

のほうにはヘルパーステーションもあるので、そういうところと

連携
れんけい

をとりながらうまくやっていけるような状 況
じょうきょう

がとれたらいいのではないかと思
おも

っていて、国立
くにたち

市民
し み ん

として来
こ

られる方
かた

たちがどういうふうに介護
か い ご

に携
たずさ

わっていけるかということを、最初
さいしょ

に、ソーシ
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ャルインクルージョンのまち育
そだ

てで子
こ

どもたちにもそういうふうな意識
い し き

を育
そだ

ててほしいという提案
ていあん

を

したと思
おも

うんですけれども、ボランティアとしてやりたいと思
おも

っている方
かた

たちがいるというのであれ

ば、国立市
くにたちし

全体
ぜんたい

でどういうふうに動
うご

いていけるかという部分
ぶ ぶ ん

で提案
ていあん

しました。続
つづ

きます。 

 ５１ページです。取組
とりくみ

、障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

の啓発
けいはつ

の所管課
しょかんか

に「まちの振興課
しんこうか

」を入
い

れてほしいで

す。 

 次
つぎ

のページ、６０ページです。地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケアシステムの推進
すいしん

の現状
げんじょう

と課題
か だ い

に「休日
きゅうじつ

」を入
い

れてほ

しいです。取組
とりくみ

、夜間
や か ん

・休日
きゅうじつ

の介護
か い ご

相談
そうだん

・訪問
ほうもん

介護
か い ご

事業
じぎょう

の充実
じゅうじつ

に、「夜間
や か ん

緊急時
きんきゅうじ

・休日
きゅうじつ

の対応
たいおう

に関
かん

す

る」を入
い

れてほしいです。 

 次
つぎ

のページ、６２ページです。バリアフリーのまちづくりの現状
げんじょう

と課題
か だ い

に、「平成
へいせい

２８年度
ね ん ど

に谷保駅
や ほ え き

エレベーター、バリアフリー対応
たいおう

トイレ等
など

の新設
しんせつ

が多
おお

くのしょうがいしゃの声
こえ

によって実現
じつげん

されまし

た。今後
こ ん ご

も関係
かんけい

部署
ぶ し ょ

及
およ

び関係
かんけい

機関
き か ん

が連携
れんけい

し、当事者
とうじしゃ

の参画
さんかく

を得
え

ながら、しょうがいしゃが使
つか

いづらい

場所
ば し ょ

、行
い

けない場所
ば し ょ

がないように、バリアフリー化
か

を進
すす

めていきます」と入
い

れたいです。 

 次
つぎ

のページ、６３ページです。取組
とりくみ

、モニターがつくるバリアフリーのまちづくり、所管課
しょかんか

、都市
と し

計画課
けいかくか

、福祉
ふ く し

総務課
そ う む か

。「様々
さまざま

なしょうがいを持
も

つ人
ひと

や移動
い ど う

困難
こんなん

な人
ひと

を中心
ちゅうしん

にモニターを募集
ぼしゅう

し、国立
くにたち

市内
し な い

のバリアフリーのお店
みせ

の実態
じったい

を調査
ちょうさ

し、バリアフリーのまちづくりに反映
はんえい

させます」を新
あたら

しく入
い

れたいです。 

 取組
とりくみ

、大学
だいがく

通
どお

りのバリアフリートイレ確保
か く ほ

事業
じぎょう

、所管課
しょかんか

、まちの振興課
しんこうか

。「大学
だいがく

通
とお

りにバリアフリー

トイレを設置
せ っ ち

します。また、市民
し み ん

トイレとして登録
とうろく

し、市民
し み ん

に貸
か

し出
だ

せるように一橋
ひとつばし

大学
だいがく

や大学
だいがく

通
どお

り
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沿
ぞ

いの施設
し せ つ

、店舗
て ん ぽ

に協 力
きょうりょく

を呼
よ

びかけます」を新
あたら

しく入
い

れたいです。 

 次
つぎ

のページ、６３ページです。取組
とりくみ

、民間
みんかん

のお店
みせ

をバリアフリーにするときの補助金事業
ほじょきんじぎょう

、所管課
しょかんか

、

都市
と し

計画課
けいかくか

、福祉
ふ く し

総務課
そ う む か

。「あたりまえ宣言
せんげん

条例
じょうれい

や差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

の考
かんが

え方
かた

に基
もと

づき、民間
みんかん

のお店
みせ

で自力
じ り き

でバリアフリー工事
こ う じ

の費用
ひ よ う

を負担
ふ た ん

できない場合
ば あ い

のための補助金
ほじょきん

を検討
けんとう

します」を新
あたら

しく入
い

れたいで

す。説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

 ちょっと戻
もど

ってもらって、５１ページと６０ページに関
かん

しては、障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

の啓発
けいはつ

は、な

ぜまちの振興課
しんこうか

を入
い

れてほしいかというと、民間
みんかん

企業等
きぎょうとう

への働
はたら

きかけというのが入
はい

ったので、商工会
しょうこうかい

とかとかかわりのあるまちの振興課
しんこうか

にもかかわっていただきたいと思
おも

ったからです。 

 次
つぎ

の６０ページは、夜間
や か ん

緊急時
きんきゅうじ

もそうですし、休日
きゅうじつ

の対応
たいおう

も課題
か だ い

だと思
おも

うので、現状
げんじょう

と課題
か だ い

と、取組
とりくみ

の中
なか

に休日
きゅうじつ

と明記
め い き

してほしいということです。 

 次
つぎ

の６２ページのバリアフリーのまちづくりの現状
げんじょう

と課題
か だ い

ですが、谷保駅
や ほ え き

エレベーター、バリアフ

リー対応
たいおう

トイレなどのところをこういうふうにちょっと直
なお

したんですが、バリアフリー基本
き ほ ん

構想
こうそう

につ

いてというよりも、まずはバリアフリー化
か

を進
すす

めていきますと、はっきりと現状
げんじょう

と課題
か だ い

に書
か

いてもら

ったほうが計画
けいかく

の趣旨
し ゅ し

としてもすっきりするんじゃないかと思
おも

いました。バリアフリー基本
き ほ ん

構想
こうそう

につ

いて、この現状
げんじょう

と課題
か だ い

の文
ぶん

だとかえって情報
じょうほう

が中途半端
ちゅうとはんぱ

という意見
い け ん

も出
で

ましたので、このようにバ

リアフリー化
か

を進
すす

めていきますとはっきり書
か

いていただいて、次
つぎ

の６３ページに、３つ、新
あたら

しく施策
し さ く

を提案
ていあん

させてもらってるんですけども、地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の中
なか

で、モニターがつくるバリアフリーまちづ

くり、大学
だいがく

通
どお

りのバリアフリートイレ確保
か く ほ

事業
じぎょう

と、民間
みんかん

のお店
みせ

をバリアフリーにするときの補助金事業
ほじょきんじぎょう
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というのをぜひぜひ計画
けいかく

に盛
も

り込
こ

んで実施
じ っ し

していただきたいと思
おも

います。 

 モニターがつくるバリアフリーのまちづくりは、以前
い ぜ ん

提案
ていあん

させてもらったものほぼそのままなんで

すけど、大学
だいがく

通
どお

りのバリアフリートイレ確保
か く ほ

事業
じぎょう

については、大学
だいがく

通
どお

りは国立
くにたち

の一番
いちばん

の観光地
かんこうち

なんで

すけど、お店
みせ

はいろいろあっても、小
ちい

さいお店
みせ

が多
おお

かったり、間口
ま ぐ ち

が狭
せま

いお店
みせ

が多
おお

くて、同
おな

じように

しょうがいのある人
ひと

が観光
かんこう

を楽
たの

しみたくても、トイレの心配
しんぱい

があるという問題
もんだい

があります。駅
えき

まで行
い

け

ば車椅子用
くるまいすよう

トイレがnonowa
の の わ

の中
なか

にできましたけれども、大学
だいがく

通
どお

りは全長
ぜんちょう

何
なん

キロあるんですか、結構
けっこう

長
なが

いので、やっぱり桜
さくら

の時期
じ き

、紅葉
こうよう

の時期
じ き

、安心
あんしん

して楽
たの

しむためには、どこかに車椅子用
くるまいすよう

の大
おお

きいト

イレがあって安心
あんしん

して使
つか

えるとすごくいいのかなと思
おも

って、公園
こうえん

だと公共
こうきょう

トイレがありますけど、あ

そこは緑地帯
りょくちたい

だけれどもトイレはないのですごく心配
しんぱい

だという当事者
とうじしゃ

の声
こえ

があります。国立
くにたち

市民
し み ん

トイ

レというのもやっていると思
おも

うんですけれども、そういうふうに通
とお

り沿
ぞ

いに車椅子
くるまいす

の人
ひと

が使
つか

えるトイ

レを開放
かいほう

してもらうのも１つの手
て

だと思
おも

ってここに書
か

きました。 

 次
つぎ

の民間
みんかん

のお店
みせ

をバリアフリーにするときの補助金
ほじょきん

というのは、兵庫県
ひょうごけん

明石市
あ か し し

に既
すで

にあるらしくて、

民間
みんかん

のお店
みせ

を――このままです。５０００円
えん

でも１万
まん

でも、出
で

るとなればやっぱり事業主
じぎょうぬし

の方
かた

にとっ

てはモチベーションになるのかなと思
おも

って、補助金
ほじょきん

がでると本当
ほんとう

にいいと思
おも

います。 

 次
つぎ

のページです。７９ページです。取組
とりくみ

、わかりやすい計画
けいかく

委員会
いいんかい

の開催
かいさい

、所管課
しょかんか

、しょうがいし

ゃ支援課
し え ん か

。「計画
けいかく

のわかりやすい版
ばん

を、当事者等
とうじしゃとう

を中心
ちゅうしん

につくります」を新
あたら

しく入
い

れたいです。 

 次
つぎ

のページです。９１ページです。計画
けいかく

の進捗
しんちょく

管理
か ん り

の③です。わかりやすい計画
けいかく

作
づく

り、計画
けいかく

をより

わかりやすくするために、当事者等
とうじしゃとう

を中心
ちゅうしん

にわかりやすい版
ばん

をつくります。７９ページと９１ページ
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にわかりやすい版
ばん

のことを入
い

れました。地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

のわかりやすい版
ばん

をつくりたいです。 

 ありがとうございました。意見
い け ん

を発表
はっぴょう

しました。 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 井上
いのうえ

委員
い い ん

、ありがとうございました。今
いま

、井上
いのうえ

委員
い い ん

から、丁寧
ていねい

な資料
しりょう

つきで説明
せつめい

が

ありましたが、委員
い い ん

の皆様
みなさま

いかがでしょうか。また、御自分
ご じ ぶ ん

の意見
い け ん

、質問等
しつもんとう

もよろしくお願
ねが

いいたし

ます。 

【林
はやし

瑞哉委員
みずちかいいん

】 かなり貴重
きちょう

な具体的
ぐたいてき

な御意見
ご い け ん

だと思
おも

います。ただ、ちょっと見
み

ていると、なかなか

お金
かね

のかかりそうなものも幾
いく

つかあるので、私
わたし

が何
なん

とも言
い

えないような状 況
じょうきょう

かと思
おも

います。 

 １つは、確
たし

かに介護
か い ご

の仕事
し ご と

の人材
じんざい

確保
か く ほ

というところは、高齢
こうれい

、しょうがいにかかわらず、福祉
ふ く し

の仕事
し ご と

をする上
うえ

ではかなり大切
たいせつ

なことかと思
おも

います。予想
よ そ う

以上
いじょう

に今人材
いまじんざい

が枯渇
こ か つ

している状 況
じょうきょう

です。高齢
こうれい

だ

けで言
い

いますと、この間調査
あいだちょうさ

をしたんですけれども、東京
とうきょう

都内
と な い

の５００ある特別
とくべつ

養護
よ う ご

老人
ろうじん

ホームの中
なか

でどのぐらい人材
じんざい

が不足
ふ そ く

しているのかということでアンケートをとって、施設
し せ つ

の中
なか

で派遣
は け ん

職員
しょくいん

をどの

くらい雇
やと

っているかということなんですけれども、１施設
し せ つ

当
あ

たり平均
へいきん

６人
にん

雇
やと

っているということです。

施設
し せ つ

の規模
き ぼ

もありますけれども、一番
いちばん

多
おお

いところだと、派遣
は け ん

職員
しょくいん

を１施設
し せ つ

で３０人
にん

、年間
ねんかん

７８００万円
まんえん

というお金
かね

が民間
みんかん

の派遣
は け ん

会社
かいしゃ

に流
なが

れているという事実
じ じ つ

がある中
なか

では、各自治体
か く じ ち た い

とか、市
し

としても今後
こ ん ご

も

そうですけれども、急速
きゅうそく

な勢
いきお

いで介護
か い ご

人材
じんざい

の確保
か く ほ

が緊急
きんきゅう

課題
か だ い

になってくるかなというところでは、

具体的
ぐたいてき

な策
さく

を入
い

れていただくのはとてもいいかなと思
おも

います。 

 中
なか

でも、住宅
じゅうたく

補助
ほ じ ょ

レベルというのはいいのかなと個人的
こじんてき

には思
おも

っています。あとは学生
がくせい

さんの紹介
しょうかい

もいいのかなと思
おも

っています。ほかの地方
ち ほ う

との人材
じんざい

交流
こうりゅう

もいいと思
おも

いますけれども、意外
い が い

に今
いま

、福祉
ふ く し
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の職場
しょくば

が地方
ち ほ う

にもたくさん出
で

ていて、わざわざ都市部
と し ぶ

に来
く

るような人
ひと

はすごく減
へ

っています。ですか

ら、これがどこまで可能性
かのうせい

があるかなというところはちょっと気
き

になります。 

 あとは、６０ページの緊急時
きんきゅうじ

の夜間
や か ん

、緊急時休日
きんきゅうじきゅうじつ

ということで、確
たし

かに休日
きゅうじつ

は入
い

れたほうがいい

と思
おも

いますし、高齢
こうれい

のほうの地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センターは休日
きゅうじつ

も２４時間
じ か ん

対応
たいおう

しています。 

 バリアフリーのところは、いろいろ費用
ひ よ う

がかかるところなので、私
わたし

も何
なん

とも言
い

えないですけれども、

あればいいかなというレベルで御勘弁
ごかんべん

いただければと思
おも

います。私
わたし

のほうからはそんな印象
いんしょう

です。 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。 

【木藤
き ど う

委員
い い ん

】 私
わたし

も今
いま

、林
はやし

さんが言
い

われたことと、井上
いのうえ

さんのものを介護者
かいごしゃ

も言
い

っていたんですが、

具体的
ぐたいてき

には市
し

でできない部分
ぶ ぶ ん

が若干
じゃっかん

、例
たと

えば国
くに

の制度
せ い ど

とかがあるので、そこについては検討
けんとう

とかそう

いう言葉
こ と ば

でしたらいいんですけれども、やりますというのはちょっと難
むずか

しいのかなと。 

 それと、今
いま

、林
はやし

さんが言
い

われたように、具体的
ぐたいてき

に例
たと

えば大学
だいがく

通
どお

りにバリアフリーのトイレをつくり

ますといっても、財源
ざいげん

の調整
ちょうせい

とか、いろんな場所
ば し ょ

の問題
もんだい

とかがありますので、そうすると、あくまで

これは計画
けいかく

ですから、計画
けいかく

にのっていてできそうもない、具体的
ぐたいてき

にはある程度
て い ど

検討
けんとう

の余地
よ ち

があるもの

なら構
かま

わないんですけれども、明
あき

らかに限界
げんかい

があるものについては、これは行政
ぎょうせい

のほうと調整
ちょうせい

しな

いと、その計画
けいかく

にのせるというのは無理
む り

があるのかなと思
おも

ってます。 

 方向的
ほうこうてき

には構
かま

わないと思
おも

うんですが、あとは言葉
こ と ば

の使
つか

い方
かた

で若干
じゃっかん

、例
たと

えば６２ページの「多
おお

くのし

ょうがいしゃの声
こえ

によって実現
じつげん

されました」と言
い

ってますが、これだとちょっと偏
かたよ

ってしまうのかな

と。というのは、例
たと

えば駅
えき

のエレベーターというのは市民
し み ん

全体
ぜんたい

でいろいろ議論
ぎ ろ ん

があったと思
おも

いますの
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で、そうすると、「多
おお

くの市民
し み ん

の声
こえ

に」という形
かたち

にしたほうがいいのかなと思
おも

っております。あとは、

行政
ぎょうせい

とのすり合
あ

わせがどこまでできるかというところがポイントじゃないかなと思
おも

っています。 

【松浦
まつうら

委員
い い ん

】 まず、委員長
いいんちょう

、井上
いのうえ

さんの指摘
し て き

した問題点
もんだいてん

を１つ１つやっていっていいんですよね。

というのは、私
わたし

もほかに問題点
もんだいてん

がないかどうかということの提案
ていあん

みたいなものもありますので、そう

いうのは後回
あとまわ

しですよね。 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 皆
みな

さんにお聞
き

きしたいんですけれども、皆
みな

さんの意見
い け ん

を聞
き

いてから一遍
いっぺん

に話
はな

し合
あ

う

というのも手
て

としてはあると思
おも

うんですが、いかがでしょうか。とりあえず、意見
い け ん

を言
い

っていただい

て、まとめて話
はな

し合
あ

うという形
かたち

でよろしいですか。 

 では、井上
いのうえ

委員
い い ん

の意見
い け ん

は井上
いのうえ

委員
い い ん

の意見
い け ん

として一旦
いったん

保留
ほりゅう

にして、ほかの意見
い け ん

を聞
き

いて、まとめて話
はな

し

合
あ

う形
かたち

でよろしいですか。 

【松浦
まつうら

委員
い い ん

】 では、私
わたし

は全然別
ぜんぜんべつ

な観点
かんてん

から答申案
とうしんあん

を読
よ

ませていただいて、新
あたら

しい新規
し ん き

の事業
じぎょう

も入
はい

っ

てくるし、なかなか力
ちから

の要
い

る仕事
し ご と

だなと改
あらた

めて感
かん

じました。 

 １点
てん

、７７ページを見
み

ていただきたいんですけれども、②市民
し み ん

後見人
こうけんにん

の活用
かつよう

の推進
すいしん

の３番目
ば ん め

、地域
ち い き

福祉
ふ く し

権利
け ん り

擁護
よ う ご

体制
たいせい

の充実
じゅうじつ

に市民
し み ん

後見人
こうけんにん

の活用
かつよう

の推進
すいしん

というのが入
はい

ってきているんですけども、これは

市民
し み ん

後見人
こうけんにん

の活用
かつよう

にならないんじゃないかと。つまり、７６ページの権利
け ん り

擁護
よ う ご

事業
じぎょう

の充実
じゅうじつ

の下
した

から２

つ目
め

に、全
まった

く同
おな

じような文言
もんごん

で入
はい

っているんですね。これはせっかく市民
し み ん

後見人
こうけんにん

の活用
かつよう

の推進
すいしん

という

ことを入
い

れているわけですから、こういう書
か

き方
かた

でもいいんですけれども、むしろ文言
もんごん

として、私
わたし

は

紙面
し め ん

にしてこなかったんですが、「国立市
くにたちし

社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

が実施
じ っ し

している、地域
ち い き

福祉
ふ く し

権利
け ん り

擁護
よ う ご

事業
じぎょう

と
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連携
れんけい

し、判断
はんだん

能力
のうりょく

の十分
じゅうぶん

でない方
かた

たちの市民
し み ん

後見人
こうけんにん

を活用
かつよう

した福祉
ふ く し

サービス利用
り よ う

の支援
し え ん

を行
おこな

いま

す」とでも変
か

えたほうがいいんじゃないかと。 

 それから、この文言
もんごん

だけ読
よ

んでいると、市民
し み ん

後見人
こうけんにん

の活用
かつよう

そのものを言
い

っているんじゃなくて、権利
け ん り

擁護
よ う ご

事業
じぎょう

の充実
じゅうじつ

というものとダブっている気
き

もしていましたので、つまり、後見人
こうけんにん

というのは財産
ざいさん

管理
か ん り

をする部分
ぶ ぶ ん

と身上
しんじょう

介護
か い ご

をやる部分
ぶ ぶ ん

と２つありますし、財産
ざいさん

管理
か ん り

をやるには弁護士
べ ん ご し

さんがいいと

か、身上
しんじょう

介護
か い ご

をやるには身内
み う ち

の方
かた

がいいとか、あるいは社会
しゃかい

福祉士
ふ く し し

さんがいいとかいうこともありま

すので、この部分
ぶ ぶ ん

についてはカットするか、あるいは今 私
いまわたくし

が言
い

った「市民
し み ん

後見人
こうけんにん

を活用
かつよう

した福祉
ふ く し

サ

ービスの利用
り よ う

の支援
し え ん

を行
おこな

う」というふうにしたほうがよろしいのではないかと思
おも

った点
てん

が１つありま

す。 

 それから、５７ページを見
み

ていただきたいと思
おも

うんですけれども、地域
ち い き

での子育
こ そ だ

て・子育
こ そ だ

ち支援
し え ん

事業
じぎょう

の推進
すいしん

というのがあるんですが、今
いま

、子
こ

育
そだ

ての問題
もんだい

で一番
いちばん

社会的
しゃかいてき

に問題
もんだい

になっているのは待機
た い き

児童
じ ど う

の

問題
もんだい

だと思
おも

うんです。福祉的
ふくしてき

に見
み

ると待機
た い き

児童
じ ど う

の問題
もんだい

というのは全
まった

く関係
かんけい

ないのか、全
まった

く私
わたし

もうか

つだったんですけれども、このテーマの中
なか

には入
はい

ってきていないんですね。一番
いちばん

社会的
しゃかいてき

に関心
かんしん

の高
たか

い

待機
た い き

児童
じ ど う

、どういう側面
そくめん

で待機
た い き

児童
じ ど う

の解消
かいしょう

に、あるいはそれで困
こま

っている生活
せいかつ

すれすれの人
ひと

たちへの

支援
し え ん

だとか、あるいは病児
びょうじ

保育
ほ い く

だとかいうところをどうしていくのかを、検討
けんとう

しなかったのがいけな

かったのかなという気
き

が今
いま

しているんですが、待機
た い き

児童
じ ど う

の問題
もんだい

に一言
ひとこと

も触
ふ

れていないというのは、福祉
ふ く し

計画
けいかく

を策定
さくてい

するに当
あ

たっては、ちょっと私
わたし

も欠
か

けていた点
てん

かなと思
おも

ってはいるんですが、皆
みな

さんがど

うお考
かんが

えなのか。それはそれでまた別
べつ

な問題
もんだい

だというのであればそれでいいのかもしれませんけれど
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も、具体的
ぐたいてき

にどう入
い

れるかちょっと頭
あたま

の中
なか

に現在
げんざい

ないんですけれども、そんな点
てん

が２点
てん

気
き

になってい

まして申
もう

し上
あ

げた次第
し だ い

です。 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。ちょうど１時間
じ か ん

たちましたので、１度
ど

ここで休憩
きゅうけい

を入
い

れ

たいと思
おも

います。１５分
ふん

から再開
さいかい

したいと思
おも

います。 

（休憩
きゅうけい

） 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 それでは、時間
じ か ん

になりましたので再開
さいかい

したいと思
おも

います。 

 ほかの委員
い い ん

からも意見
い け ん

をいただきたいと思
おも

いますが、いかがでしょうか。 

【松浦
まつうら

委員
い い ん

】 済
す

みません、あと１つ言
い

い忘
わす

れていました。井上
いのうえ

さんの介護士
か い ご し

への家賃
や ち ん

補助
ほ じ ょ

とかは、

保育士
ほ い く し

への家賃
や ち ん

補助
ほ じ ょ

と同額
どうがく

ぐらいしてあげれば、介護士
か い ご し

関係
かんけい

の人
ひと

は幾
いく

らでも集
あつ

まるんじゃないかと思
おも

うんですけれども、井上
いのうえ

さんの案
あん

はいい案
あん

ばかりなので、それはちょっとしばらく外
そと

において、５５

ページをちょっと見
み

ていただけますか。 

 ５５ページの②ＮＰＯ
えぬぴーおー

等福祉
とうふくし

事業
じぎょう

団体
だんたい

との連携
れんけい

の２番目
ば ん め

、社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

の地域
ち い き

貢献
こうけん

への支援
し え ん

があり

ますけれども、ちょっと私
わたし

は意味
い み

がわからないところがありまして、事務局
じむきょく

から御説明
ごせつめい

をいただけれ

ばと思
おも

うんです。「社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

の、地域
ち い き

における公益的
こうえきてき

な取
と

り組
く

みを支援
し え ん

します」まではいいんです

が、「また、その取
と

り組
く

みの妥当性
だとうせい

について意見
い け ん

する地域協
ちいききょう

議会
ぎ か い

（仮
かり

）を立
た

ち上
あ

げます」という妥当性
だとうせい

というのは、どういうことがあって、どんなことが妥当
だ と う

なのか妥当
だ と う

じゃないのかということを意見
い け ん

す

るような協議会
きょうぎかい

をつくるのか、これはどういうことを意味
い み

しているのか御説明
ごせつめい

いただきたいと思
おも

いま

して。 
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【事務局
じむきょく

】 妥当
だ と う

か妥当
だ と う

ではないかというところですけれども、地域
ち い き

のニーズとフィットしているか

どうか、マッチしているかどうかというところが判断
はんだん

材料
ざいりょう

になってくるかと思
おも

います。意見
い け ん

するとい

う形
かたち

で、判断
はんだん

するというところまでは踏
ふ

み込
こ

まないという性格
せいかく

のものになりますので、このような

表現
ひょうげん

とさせていただいております。 

【松浦
まつうら

委員
い い ん

】 もうちょっと具体的
ぐたいてき

に何
なに

か例
れい

を挙
あ

げて言
い

っていただけませんか。 

【事務局
じむきょく

】 例
たと

えば公益的
こうえきてき

な取
と

り組
く

みとして、社会
しゃかい

福祉
ふ く し

事業
じぎょう

として既
すで

に制度
せ い ど

の中
なか

に根
ね

づいているもの

以外
い が い

に、例
たと

えば社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

同士
ど う し

の協議会
きょうぎかい

であったり、あるいは出産
しゅっさん

を迎
むか

える前
まえ

の方
かた

の支援
し え ん

だったり、

今
いま

までの社会
しゃかい

福祉
ふ く し

事業
じぎょう

として決
き

まっているものとはさらに別
べつ

の取
と

り組
く

みをすることを支援
し え ん

するという

形
かたち

になります。 

【丸山
まるやま

委員
い い ん

】 役所
やくしょ

の方
かた

が説明
せつめい

をした後
あと

にまた説明
せつめい

するのもおかしいんですけれども、松浦
まつうら

さんがわ

かるように説明
せつめい

すると、この部分
ぶ ぶ ん

は、ことしの４月
がつ

に社会
しゃかい

福祉法
ふくしほう

の法律
ほうりつ

が変
か

わって、社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

の

体制
たいせい

が全面的
ぜんめんてき

に変
か

わったんですね。社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

は、上
うえ

にあるＮＰＯ
えぬぴーおー

とか株式
かぶしき

会社
かいしゃ

と違
ちが

って税金
ぜいきん

の優遇
ゆうぐう

をされているので、もしデイサービスとかしょうがいしゃの介護
か い ご

とか、作業所
さぎょうじょ

とか、特別
とくべつ

養護
よ う ご

老人
ろうじん

ホ

ームでめちゃくちゃ利益
り え き

が上
あ

がった場合
ば あ い

、その利益
り え き

を地域
ち い き

の福祉
ふ く し

に還元
かんげん

しなさいと変
か

わったんです。

そのときに、社会
しゃかい

福祉
ふ く し

充実
じゅうじつ

計画
けいかく

という名前
な ま え

のプランをつくるんです。そのプランが妥当
だ と う

かどうかを

地域
ち い き

の協議会
きょうぎかい

で判断
はんだん

してもらいなさいとなりました。それを国立市
くにたちし

もつくらなければいけないのでこ

こに書
か

いたと。 

 ただ、ほとんどの社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

は、それほどの黒字
く ろ じ

を抱
かか

えないのでこれに該当
がいとう

することは余
あま

りない
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んですけれども、仮
かり

に物
もの

すごい黒字
く ろ じ

になって、いわゆる内部
な い ぶ

留保
りゅうほ

と言
い

われているもの以上
いじょう

に余
あま

った

場合
ば あ い

、地域
ち い き

の福祉
ふ く し

に再投資
さいとうし

をする。例
たと

えば子
こ

ども食堂
しょくどう

とか、ホームレス支援
し え ん

とか、高齢者
こうれいしゃ

の余
あま

りサー

ビスを受
う

けられない人
ひと

たちの食事
しょくじ

とか介護
か い ご

のサービスに法人
ほうじん

がお金
かね

を出
だ

す、もしくはサービスをつく

る。そういうのだったらいいんですけれども、自分
じ ぶ ん

たちの法人
ほうじん

がもうけるためのプランだったら困
こま

る

ので、第三者
だいさんしゃ

である協議会
きょうぎかい

で判断
はんだん

してくださいとなったので、こういうのができたという経緯
け い い

になっ

ております。 

【松浦
まつうら

委員
い い ん

】 よくわかりました。どうもありがとうございます。 

【事務局
じむきょく

】 丸山
まるやま

委員
い い ん

、ありがとうございました。そのような形
かたち

で、市内
し な い

の社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

がこうした

場合
ば あ い

に地域
ち い き

貢献
こうけん

を行
おこな

う場合
ば あ い

の妥当性
だとうせい

について、我々
われわれ

も考
かんが

えていかなければいけないということでこ

こは出
だ

しております。 

 ただ、今
いま

、丸山
まるやま

委員
い い ん

がおっしゃっていただいたように、市内
し な い

の社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

も、やはりそんなにす

ごいもうかっているかというと、今
いま

やっている介護
か い ご

人材
じんざい

の確保
か く ほ

なども含
ふく

めて非常
ひじょう

に困難
こんなん

な状態
じょうたい

にある

というところの中
なか

では、今
いま

すぐこういった公的
こうてき

な取
と

り組
く

みについての具体的
ぐたいてき

な目算
もくさん

はなかなかないの

かなというのが事務局
じむきょく

の見解
けんかい

でございますが、社会
しゃかい

福祉法
ふくしほう

の改定
かいてい

による公益的
こうえきてき

な取
と

り組
く

みの支援
し え ん

も出
で

てきておりますので、その部分
ぶ ぶ ん

については取
と

り上
あ

げさせていただいているというところで御理解
ご り か い

をい

ただければと思
おも

います。 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。ほかの委員
い い ん

から、意見等
いけんとう

はありますでしょうか。 

【田村
た む ら

委員
い い ん

】 先
さき

ほど地域
ち い き

での子育
こ そ だ

て・子育
こ そ だ

ち支援
し え ん

事業
じぎょう

の推進
すいしん

というところで御意見
ご い け ん

がありまして、私
わたし
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もそういうお話
はなし

を聞
き

いて初
はじ

めてはっと気
き

がついたんですけれども、確
たし

かに保育
ほ い く

に関
かん

することは児童
じ ど う

青少年課
せいしょうねんか

のほうでやっていらっしゃるんだろうとは思
おも

うんですけれども、でも、やっぱり待機
た い き

児童
じ ど う

の

問題
もんだい

とか、しょうがいじを保育
ほ い く

する場合
ば あ い

の問題
もんだい

ですとか、そういったところは地域
ち い き

福祉
ふ く し

の計画案
けいかくあん

の中
なか

に

きちんと入
い

れておかないといけないのではないかと思
おも

いました。 

 縦割
た て わ

り行政
ぎょうせい

ということがいつもいつも問題
もんだい

になるわけですけれども、全
すべ

てのところで同
おな

じような

視点
し て ん

で事業
じぎょう

を進
すす

めていくという意味合
い み あ

いの中
なか

では、行政
ぎょうせい

の中
なか

においてはそれを全部
ぜ ん ぶ

いろんなところに

文言
もんごん

として入
い

れておく必要性
ひつようせい

があるのかなとお話
はなし

を伺
うかが

いながら思
おも

いました。特
とく

に待機
た い き

児童
じ ど う

は、女性
じょせい

が

これからどんどん社会
しゃかい

に出
で

て働
はたら

いていくときに、子
こ

育
そだ

ての支援
し え ん

ということはとても大変
たいへん

なものですか

ら、ぜひこれを何
なん

らかの形
かたち

でこの中
なか

に入
い

れられるような方策
ほうさく

を考
かんが

えていただけたらいいなと思
おも

いま

した。 

 それから、私
わたし

は言葉
こ と ば

のことで、初
はじ

めてこういうことに接
せっ

しているものですから、市民
し み ん

の中
なか

で考
かんが

え

ていく読
よ

みなれない言葉
こ と ば

がちょっとありまして、それに関
かん

して少
すこ

しだけ質問
しつもん

させてもらってもよろし

いでしょうか。 

 ８ページの基本
き ほ ん

構想
こうそう

の中
なか

の図
ず

がありますけれども、この中
なか

で、調和
ちょうわ

とか、一体
いったい

とか、連動
れんどう

とかいう言葉
こ と ば

があるんですけれども、これは行政
ぎょうせい

の中
なか

で使
つか

う言葉
こ と ば

なんでしょうか。これがどういう意味合
い み あ

いのもの

なのか、調和
ちょうわ

とはどういう意味
い み

なのかとか、その辺
へん

のところを教
おし

えていただけるとありがたいなと思
おも

い

ました。 

 それから、どこかのページに合意
ご う い

形成
けいせい

という言葉
こ と ば

がありますけれども、この合意
ご う い

形成
けいせい

という言葉
こ と ば

も
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もうちょっと役所的
やくしょてき

なあれじゃなくて、普通
ふ つ う

の一般
いっぱん

市民
し み ん

だったらどんなふうな言葉
こ と ば

で表現
ひょうげん

するのかな

ということを私
わたし

は思
おも

いました。非常
ひじょう

に難
むずか

しい、どこかの政治家
せ い じ か

の答
こた

えを聞
き

いているような感
かん

じにな

ってしまったので、この辺
へん

の表現
ひょうげん

をもう少
すこ

し変
か

えていただけると読
よ

みやすいかなと思
おも

いました。 

 それから、井上
いのうえ

さんの提案
ていあん

の中
なか

で、わかりやすい計画
けいかく

づくりという、計画
けいかく

をわかりやすくするため

に、当事者等
とうじしゃとう

を中心
ちゅうしん

にわかりやすい版
ばん

をつくりますと。これは、私
わたし

もすごく賛成
さんせい

です。とかく私
わたし

た

ち、行政側
ぎょうせいがわ

のサイドで使
つか

う言葉
こ と ば

というのは大変
たいへん

難
むずか

しくて、市民
し み ん

目線
め せ ん

に立
た

ったとき、いろんな目線
め せ ん

で立
た

っていったときに、その文章
ぶんしょう

をどう理解
り か い

できるかということが１つ１つあると思
おも

うんですけれども、

やっぱりしょうがいを持
も

っている方
かた

たちでも読
よ

みやすいような、自分
じ ぶ ん

たちの視点
し て ん

に立
た

ったような版
はん

づ

くりがあるといいんじゃないかとは思
おも

います。 

 特
とく

にこの表
ひょう

ですけれども、「取組
とりくみ

」「内容
ないよう

」「拡充
かくじゅう

」とかいうこの表
ひょう

がとても読
よ

みにくいんですね。

これは何
なに

とかうまくまとまらないのかなと思
おも

いました。もうちょっと読
よ

みやすい配列
はいれつ

とかがあるとい

いのかなと、読
よ

みながら、一体
いったい

これは何
なん

なんだ、この表
ひょう

はどう解釈
かいしゃく

したらいいのかなというところ

があったので、そういう表
ひょう

のことでわかりやすい版
ばん

をつくっていただけるとありがたいなと思
おも

いま

す。 

 それから、井上
いのうえ

さんのほうから出
で

ていました、７９ページのわかりやすい計画
けいかく

委員会
いいんかい

の開催
かいさい

、これ

がさっきのものと連動
れんどう

してくるわけですけれども、これがどういう形
かたち

で井上
いのうえ

さんたちがイメージして

いるのかというのがわかれば、私
わたし

もこれはぜひ入
い

れていただきたいと思
おも

いました。 

 民間
みんかん

のお店
みせ

をバリアフリーにするときの補助金事業
ほじょきんじぎょう

、これは本当
ほんとう

に出
だ

していただけるといいかなと



28 

 

思
おも

います。なかなか車椅子
くるまいす

で中
なか

に入
はい

れるような、あるまちでは、しょうがいの方
かた

たちが、車椅子
くるまいす

の方
かた

た

ちが、居酒屋
い ざ か や

から何
なに

から全部
ぜ ん ぶ

調査
ちょうさ

に入
はい

って、自分
じ ぶ ん

たちでまちづくりの地図
ち ず

をつくったんですね。そう

いうことを当事者
とうじしゃ

が進
すす

めていくこともとても大事
だ い じ

ですけれども、それを後押
あ と お

しするような形
かたち

で行政
ぎょうせい

が支援
し え ん

していくということもいいのかなと思
おも

いました。 

 それから、あとはいろんなことを提案
ていあん

されているので、これが何
なん

らかの形
かたち

で、難
むずか

しいものはちょ

っとお金
かね

の問題
もんだい

も絡
から

んでくるので大変
たいへん

でしょうけれども、なるべく井上
いのうえ

さんの提案
ていあん

というのは、これ

から社会
しゃかい

全体
ぜんたい

で、特
とく

に私
わたし

も高齢者
こうれいしゃ

ですので、もっともっと高齢
こうれい

になっていくと、まちの中
なか

に出
で

ていく

のがもっと億劫
おっくう

になったりするわけですけれども、そういった意味
い み

ではバリアフリー化
か

がどんどん進
すす

めていけるようなまちづくりをこれからもしていくための提案
ていあん

を井上
いのうえ

さんはしていらっしゃるので、

それをぜひ応援
おうえん

したいと思
おも

います。 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 それでは、文言
もんごん

について事務局
じむきょく

からお願
ねが

いいたします。 

【事務局
じむきょく

】 私
わたし

どもがついつい使
つか

ってしまう合意
ご う い

形成
けいせい

というところからまず説明
せつめい

をさせていただきま

すと、合意
ご う い

形成
けいせい

というのは、このような委員会
いいんかい

の中
なか

で、当事者
とうじしゃ

の方
かた

、それから学識
がくしき

の方
かた

、事業者
じぎょうしゃ

の方
かた

、

いろいろな方々
かたがた

の意見
い け ん

を聞
き

いて、その上
うえ

で同
おな

じ一定
いってい

の方向
ほうこう

を示
しめ

すといったところになると思
おも

います。

ただ、確
たし

かに合意
ご う い

形成
けいせい

という単語
た ん ご

だけではなかなか難
むずか

しいものもありますので、用語集
ようごしゅう

の中
なか

で解説
かいせつ

を

させていただいくとか、そういったところも含
ふく

めて考
かんが

えさせていただければと思
おも

います。 

 それから、計画
けいかく

の中
なか

の調和
ちょうわ

とか一体
いったい

というところですけれども、調和
ちょうわ

という形
かたち

になりますと、２つ

の計画
けいかく

がある中
なか

で、それぞれ計画
けいかく

の中
なか

で意味
い み

するものは全
すべ

て同
おな

じではないということになるわけです。
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国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

と国立市
くにたちし

しょうがい福祉
ふ く し

計画
けいかく

、しょうがい福祉
ふ く し

計画
けいかく

のほうですと、いろい

ろなしょうがいに関
かん

する福祉
ふ く し

サービスの数値
す う ち

目標
もくひょう

みたいなものがうたわれるわけですけれども、

他方
た ほ う

、今議論
いまぎろん

されている国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

については、しょうがいしゃの支援
し え ん

に関
かん

する施策
し さ く

全体
ぜんたい

の理念的
りねんてき

なものが議論
ぎ ろ ん

されて計画
けいかく

になるわけです。それぞれ個別
こ べ つ

の計画
けいかく

を見
み

ると、全
まった

く同
おな

じ計画
けいかく

にはなっていない、同
おな

じことが議論
ぎ ろ ん

されているわけではないんですが、全
まった

く同
おな

じものを議論
ぎ ろ ん

すると、

計画
けいかく

を２つにする必要
ひつよう

があるのかということになってしまいますので、そのあたり、この２つの計画
けいかく

を

同
おな

じような理念
り ね ん

のもとに進
すす

めていくということで調和
ちょうわ

といった形
かたち

での表現
ひょうげん

をさせていただいている

というところです。 

 それから、国立市
くにたちし

高齢者
こうれいしゃ

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

計画
けいかく

と国立市
くにたちし

介護
か い ご

保険
ほ け ん

事業
じぎょう

計画
けいかく

につきましては、一体
いったい

ということ

で、同
おな

じ理念
り ね ん

に基
もと

づいた計画
けいかく

を今
いま

つくっているということになりますが、将来的
しょうらいてき

に地域
ち い き

包括
ほうかつ

ケア計画
けいかく

という形
かたち

で一本化
いっぽんか

するような予定
よ て い

もされておりますので、一体
いったい

といった形
かたち

での表現
ひょうげん

をさせていただ

いたということになります。 

 それから、同
おな

じくこの８ページの中
なか

では、国立市
くにたちし

地域
ち い き

福祉
ふ く し

活動
かつどう

計画
けいかく

（わたしたちのまごころプラン）

と、私
わたし

たちが今議論
いまぎろん

している国立市
くにたちし

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

が、連動
れんどう

となっております。この連動
れんどう

という意味
い み

に

つきましては、国立市
くにたちし

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

は国立市
くにたちし

がつくる計画
けいかく

、行政
ぎょうせい

の計画
けいかく

として今皆様
いまみなさま

に策定
さくてい

をお願
ねが

い

しているところですが、国立市
くにたちし

地域
ち い き

福祉
ふ く し

活動
かつどう

計画
けいかく

（わたしたちのまごころプラン）につきましては、

国立市
くにたちし

の社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

が今
いま

つくっている計画
けいかく

ということで、それぞれ違
ちが

う組織
そ し き

がつくっている計画
けいかく

になるんですけれども、同
おな

じ地域
ち い き

の福祉
ふ く し

のことを考
かんが

える計画
けいかく

として、相互
そ う ご

に連動
れんどう

、同
おな

じように動
うご

くと
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いうことでしか表現
ひょうげん

できないんですけれども、同
おな

じように動
うご

くという意味合
い み あ

いを持
も

ってここに連動
れんどう

と

いう形
かたち

での関係性
かんけいせい

を持
も

たせているところでございます。 

 連携
れんけい

というところは、国立市
くにたちし

男女
だんじょ

平等
びょうどう

・男女
だんじょ

共同
きょうどう

参画
さんかく

推進
すいしん

計画
けいかく

、それから国立市
くにたちし

総合
そうごう

防災
ぼうさい

計画
けいかく

に

つきましては、今
いま

この中
なか

にも入
い

れていただいておりますとおり、それぞれの防災
ぼうさい

、それから男女
だんじょ

の共同
きょうどう

参画
さんかく

の中
なか

で地域
ち い き

福祉
ふ く し

に関
かん

する部分
ぶ ぶ ん

が出
で

てまいりますので、その部分
ぶ ぶ ん

について連携
れんけい

していく、同
おな

じよう

に考
かんが

えていくといった中
なか

での連携
れんけい

というような表現
ひょうげん

をさせていただいているところでございます。 

 確
たし

かに市民
し み ん

目線
め せ ん

から見
み

ると、この単語
た ん ご

と表現
ひょうげん

が難
むずか

しい、ちょっとぴんとこない部分
ぶ ぶ ん

もありますの

で、そこも含
ふく

めて用語
よ う ご

解説
かいせつ

の中
なか

に入
い

れさせていただいたりして御理解
ご り か い

いただけるような形
かたち

をとってい

きたいと考
かんが

えます。 

 続
つづ

けて、わかりやすい計画
けいかく

については、わかりやすい計画
けいかく

をつくるというのが施策
し さ く

になるかどうか

というのは事務局
じむきょく

としても考
かんが

えてございますので、このわかりやすい計画
けいかく

、今
いま

、しょうがいしゃがあ

たりまえに暮
く

らすまち宣言
せんげん

の条例
じょうれい

とか、しょうがいしゃ計画
けいかく

のほうでも、わかりやすい計画
けいかく

をつくる

ということも検討
けんとう

されているところでございますので、そことあわせて、わかりやすい計画
けいかく

の策定
さくてい

、

わかりやすい版
ばん

の作成
さくせい

については考
かんが

えていきたいと事務局
じむきょく

のほうでは考
かんが

えているところです。 

 今
いま

の松浦
まつうら

委員
い い ん

、田村
た む ら

委員
い い ん

の御質問
ごしつもん

、御意見
ご い け ん

に、事務局
じむきょく

からの見解
けんかい

ということでまとめてお答
こた

えさせ

ていただければと思
おも

います。まず、お二
ふた

人
り

からいただいた待機
た い き

児童
じ ど う

の件
けん

に関
かん

しましては、８ページに

もある国立市
くにたちし

子
こ

ども総合
そうごう

計画
けいかく

と子
こ

ども・子育
こ そ だ

て支援
し え ん

事業
じぎょう

計画
けいかく

の中
なか

でも、待機
た い き

児童
じ ど う

対策
たいさく

は最重要
さいじゅうよう

課題
か だ い

と

して挙
あ

げられているところになりますので、地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の中
なか

では、地域
ち い き

福祉
ふ く し

活動
かつどう

の促進
そくしん

と支援
し え ん

の施策
し さ く
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につながる中
なか

に、子育
こ そ だ

て・子育
こ そ だ

ち支援
し え ん

事業
じぎょう

の推進
すいしん

を入
い

れておりますので、あえてその中
なか

で待機
た い き

児童
じ ど う

対策
たいさく

は入
い

れていなかったところです。 

 そのかわり、国立市
くにたちし

の保育
ほ い く

に関
かん

する問題
もんだい

というのは、いわゆる待機
た い き

児童
じ ど う

というより、保育園
ほいくえん

に入
はい

れ

なかった子
こ

どもたちだけが問題
もんだい

ではない、課題
か だ い

ではないというところです。初
はじ

めから保育園
ほいくえん

に入
い

れる

選択
せんたく

をしないで、御家庭
ご か て い

で家庭内
かていない

保育
ほ い く

を選択
せんたく

される保護者
ほ ご し ゃ

の方
かた

もいらっしゃいます。私
わたし

どもとしては、

むしろそういった方々
かたがた

への支援
し え ん

というところで、例
たと

えばファミリーサポート事業
じぎょう

ですとか、ダブルケ

アの取
と

り組
く

み検討
けんとう

とか、そういった部分
ぶ ぶ ん

に焦点
しょうてん

を当
あ

てるためにあえてこの中
なか

には待機
た い き

児童
じ ど う

を入
い

れなか

ったというようなところもございます。ただ、今
いま

２人
り

の委員
い い ん

からも御意見
ご い け ん

をいただきましたので、

事務局
じむきょく

のほうでちょっと検討
けんとう

させていただければと思
おも

いますが、この５７ページ、５８ページに書
か

か

れてありますとおり、地域
ち い き

の子育
こ そ だ

て・子育
こ そ だ

ち支援
し え ん

は、待機
た い き

児童
じ ど う

以外
い が い

にも、いわゆる未就学児
みしゅうがくじ

の問題
もんだい

も含
ふく

めて、１８歳
さい

になるまでという広
ひろ

く子
こ

どもたち全般
ぜんぱん

を地域
ち い き

の中
なか

でどのように支援
し え ん

していくか、つなが

りをつくっていくかという観点
かんてん

になっておりますので、今
いま

ここに挙
あ

げられている事業
じぎょう

ということでご

ざいます。待機
た い き

児童
じ ど う

に関
かん

しては、それぞれの子
こ

どもの支援
し え ん

事業
じぎょう

計画
けいかく

の中
なか

で、待機
た い き

児童
じ ど う

の解消
かいしょう

に向
む

けた

具体的
ぐたいてき

な取
と

り組
く

みが既
すで

に計画
けいかく

をされておりますので、こちらには入
い

れていないといったところでござ

います。 

 それから、松浦
まつうら

委員
い い ん

の７７ページの市民
し み ん

後見人
こうけんにん

の活用
かつよう

の推進
すいしん

というところですが、地域
ち い き

福祉
ふ く し

権利
け ん り

擁護
よ う ご

体制
たいせい

の充実
じゅうじつ

は、前
まえ

の７６ページの再掲
さいけい

ということで、同
おな

じことを入
い

れております。どちらも権利
け ん り

擁護
よ う ご

の充実
じゅうじつ

というところで必要
ひつよう

な部分
ぶ ぶ ん

になっております。市民
し み ん

後見人
こうけんにん

の活用
かつよう

の推進
すいしん

のためにということで
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はなく、同
おな

じ事業
じぎょう

を同
おな

じように載
の

せまして、どちらの中
なか

でも支援
し え ん

を行
おこな

うというところを表現
ひょうげん

させて

いただいているところです。特
とく

にここで表現
ひょうげん

を変
か

えるわけではなく、市民
し み ん

後見人
こうけんにん

活用
かつよう

の推進
すいしん

の中
なか

の１

つとして、同
おな

じ事業
じぎょう

を入
い

れていると御理解
ご り か い

いただければと考
かんが

えてございます。 

【上松
うえまつ

委員
い い ん

】 ありがとうございました。もう時間
じ か ん

も大分
だ い ぶ

押
お

し迫
せま

ってきているんですけれども、意見
い け ん

を

言
い

い忘
わす

れているとか、ほかに意見
い け ん

はございますでしょうか。 

【山口
やまぐち

委員
い い ん

】 私
わたし

も、井上
いのうえ

さんの案
あん

を読
よ

ませていただいて、本当
ほんとう

に具体的
ぐたいてき

に当事者
とうじしゃ

の立場
た ち ば

から考
かんが

え

ていただいているところもすごくあるので、これは実現
じつげん

できるのであれば非常
ひじょう

にいいことだなと感
かん

じ

ております。その中
なか

で、福祉
ふ く し

人材
じんざい

の確保
か く ほ

・育成
いくせい

、また地域
ち い き

資源
し げ ん

の発掘
はっくつ

とか育成
いくせい

というところで、やは

り井上
いのうえ

さんが書
か

かれているように、確実
かくじつ

にこうしますという表現
ひょうげん

は、先
さき

ほど木藤
き ど う

委員
い い ん

からもありまし

たけれども、そこのところはちょっと難
むずか

しいところ、お金
かね

の問題等々
もんだいとうとう

で難
むずか

しいところもあるのかな

というところで、福祉
ふ く し

人材
じんざい

の確保
か く ほ

・育成
いくせい

の例
たと

えば東京
とうきょう

ＹＭＣＡ
わいえむしーえー

医療
いりょう

専門
せんもん

学校
がっこう

との連携
れんけい

というところで、

行政
ぎょうせい

ができることを検討
けんとう

しますというような形
かたち

、また庁内
ちょうない

で検討
けんとう

しますというような形
かたち

が出
で

てい

ますけれども、これは本当
ほんとう

に真剣
しんけん

に検討
けんとう

していただいて、できるものならば、ぜひ入
い

れていただけれ

ばありがたいなと感
かん

じました。 

【事務局
じむきょく

】 井上
いのうえ

委員
い い ん

の案
あん

につきましては、私
わたし

ども、この部分
ぶ ぶ ん

は基本
き ほ ん

施策
し さ く

ということで入
い

れておると

ころでございまして、井上
いのうえ

委員
い い ん

の御意見
ご い け ん

は、確
たし

かに今
いま

ほかの委員
い い ん

からあるとおり、バリアフリーのこ

とも含
ふく

めて実現
じつげん

に必要
ひつよう

な部分
ぶ ぶ ん

がもちろん入
はい

っているかと思
おも

いますが、基本
き ほ ん

施策
し さ く

とするには具体的
ぐたいてき

な

部分
ぶ ぶ ん

に言及
げんきゅう

している範囲
は ん い

もございますので、基本
き ほ ん

の施策
し さ く

として表現
ひょうげん

するにはちょっと具体的過
ぐ た い て き す

ぎて



33 

 

しまう部分
ぶ ぶ ん

もあるかと思
おも

います。 

 ただ、私
わたし

どもが今
いま

考
かんが

えているのは、これを計画
けいかく

の基本
き ほ ん

施策
し さ く

以外
い が い

の部分
ぶ ぶ ん

で、例
たと

えば策定
さくてい

委員
い い ん

の皆様
みなさま

か

ら出
で

た具体的
ぐたいてき

な御意見
ご い け ん

というような形
かたち

でまとめて掲載
けいさい

させていただくとか、そのような形
かたち

で、個々
こ こ

の

計画
けいかく

に対
たい

する具体的
ぐたいてき

な意見
い け ん

、具体的
ぐたいてき

な要望
ようぼう

という形
かたち

で表現
ひょうげん

できないかということは考
かんが

えさせていた

だいているところでございます。 

【丸山
まるやま

委員
い い ん

】 井上
いのうえ

さん、いっぱい勉強
べんきょう

してきたね。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 はい、いっぱい勉強
べんきょう

している。 

【丸山
まるやま

委員
い い ん

】 井上
いのうえ

さん初
はじ

め、市民
し み ん

の方
かた

とか、事業者
じぎょうしゃ

の方
かた

とか、たくさん出
で

た意見
い け ん

をできる限
かぎ

り可能
か の う

な

表現
ひょうげん

で反映
はんえい

してほしいと思
おも

っているのが１つです。 

 私
わたし

からの意見
い け ん

は、まず一番最後
いちばんさいご

の計画
けいかく

の推進
すいしん

体制
たいせい

で、９１ページ、計画
けいかく

の評価
ひょうか

というところに国立市
くにたちし

地域
ち い き

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

というのがあります。ここで計画
けいかく

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

を評価
ひょうか

する。今
いま

までも

上松
うえまつ

先生
せんせい

や井上
いのうえ

さんや皆
みな

さんで評価
ひょうか

をしてきたと思
おも

うんですけれども、マルとかバツというふうに３

年目
ね ん め

で評価
ひょうか

するよりも、例
たと

えば１年後
ね ん ご

とか２年後
ね ん ご

から、マルバツではなくて、どうやったら計画
けいかく

が実現
じつげん

できるんだろうという地域
ち い き

福祉
ふ く し

の推進
すいしん

の協議
きょうぎ

をする場
ば

というか、町内会
ちょうないかい

とか、商工会
しょうこうかい

、鉄道
てつどう

の人
ひと

、

いろんな人
ひと

が入
はい

って、ただマルバツで次
つぎ

の計画
けいかく

をつくりますとなると、せっかくみんなで評価
ひょうか

したも

のが、評価
ひょうか

しました、マルでした、バツでした、充実
じゅうじつ

してほしいですというので、途中
とちゅう

で井上
いのうえ

さんた

ちや、上松
うえまつ

先生
せんせい

の評価
ひょうか

はあったけれども、これはどこまで反映
はんえい

されているのかがわかりづらいので、

むしろ２年目
ね ん め

とか、１年目
ね ん め

からが本当
ほんとう

はいいと思
おも

うんですけれども、いろんな市民
し み ん

の人
ひと

たちと、当事者
とうじしゃ
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や事業者
じぎょうしゃ

が入
はい

って、どうやったらこの計画
けいかく

が実現
じつげん

できるのかを話
はな

し合
あ

う委員会
いいんかい

をつくるか、そういう

ものにしてしまうのはどうかなと思
おも

っています。別
べつ

のかかわっている自治体
じ ち た い

も別
べつ

の評価
ひょうか

をしていたん

ですけれども、行政
ぎょうせい

評価
ひょうか

という別
べつ

のシステムでもうやっているので、それを二重
にじゅう

でやっても効果
こ う か

がな

いということで、むしろせっかく計画
けいかく

に市
し

が書
か

いたから、どうやったらこれができるんだというのを

みんなで話
はな

し合
あ

ったので、進捗
しんちょく

管理
か ん り

というより推進
すいしん

体制
たいせい

というところに重
おも

きを置
お

くようなものができ

ないかなとちょっと思
おも

いました。 

 それから、先
さき

ほどから出
で

ている４８ページの福祉
ふ く し

人材
じんざい

の確保
か く ほ

・育成
いくせい

で、井上
いのうえ

さん初
はじ

め、皆
みな

さんの意見
い け ん

が幾
いく

つか出
で

ていました。僕
ぼく

も表 彰
ひょうしょう

は引
ひ

っかかったんですね。うちの事業所
じぎょうしょ

の自治体
じ ち た い

も表 彰
ひょうしょう

がある

んですけれども、もらったからやめないかといったら関係
かんけい

ないので、評価
ひょうか

をするのはいいんだけれど

も、本当
ほんとう

に欲
ほ

しいのは、ぶっちゃけお金
かね

かもしれないんですけれども、お金
かね

を出
だ

すのが難
むずか

しければ、

事業所
じぎょうしょ

をサポートする意味
い み

で、福祉
ふ く し

人材
じんざい

の育成
いくせい

や研修
けんしゅう

を行
おこな

う事業
じぎょう

というのを事業所
じぎょうしょ

の職員向
しょくいんむ

けに、

事業所
じぎょうしょ

を越
こ

えた共通
きょうつう

の課題
か だ い

でやってもいいのかなと。それは福祉
ふ く し

の事業所
じぎょうしょ

、社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

、ＮＰＯ
えぬぴーおー

法人
ほうじん

、それ以外
い が い

の団体
だんたい

のヘルパーさんも、自分
じ ぶ ん

のところの事業所
じぎょうしょ

で研修
けんしゅう

をすることにかかる費用
ひ よ う

を浮
う

かせて、全部
ぜ ん ぶ

は浮
う

かないんですけれども、少
すこ

し人件費
じんけんひ

に回
まわ

らないかなと。 

 実
じつ

は２３区
く

、練馬区
ね り ま く

とか世田谷区
せ た が や く

では、高齢
こうれい

とか、しょうがいとか、保育
ほ い く

とか、分野
ぶ ん や

ごとに役所
やくしょ

が社協
しゃきょう

に委託
い た く

して、１年中
ねんじゅう

いろんな研修
けんしゅう

をしています。目的
もくてき

は福祉
ふ く し

人材
じんざい

の定着
ていちゃく

なんですけれども、同時
ど う じ

に

福祉
ふ く し

事業
じぎょう

をしている団体
だんたい

や施設
し せ つ

の人材
じんざい

育成
いくせい

にかかる費用
ひ よ う

の軽減
けいげん

というのもあるので、すぐにはできな

いかもしれないんですけれども、検討
けんとう

をしてもらえたらいいなと思
おも

いました。 
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 あと、人材
じんざい

の確保
か く ほ

の全体
ぜんたい

を通して、本文
ほんぶん

では余
あま

り触
ふ

れられていないんですけれども、高齢者
こうれいしゃ

の介護
か い ご

も、

しょうがいを持
も

つ人
ひと

への介護
か い ご

も、さっきの子
こ

育
そだ

ての保育
ほ い く

も、本来
ほんらい

、公的
こうてき

にそういう介護
か い ご

や保育
ほ い く

が保障
ほしょう

で

きる体制
たいせい

が望
のぞ

ましいと思
おも

います。もちろん十分
じゅうぶん

できないんですけれども、どこかで前半
ぜんはん

のところで

自助
じ じ ょ

、公助
こうじょ

、共助
きょうじょ

などなど書
か

いてありますけれども、公的
こうてき

な部分
ぶ ぶ ん

として最低限
さいていげん

の人権
じんけん

や介護
か い ご

保障
ほしょう

の

重要性
じゅうようせい

というものがもう少
すこ

し本文
ほんぶん

に加
くわ

えられていたらいいなと思
おも

った次第
し だ い

です。 

 先
さき

ほどから出
で

ている、井上
いのうえ

さんも話
はな

しているわかりやすい版
ばん

は、本文
ほんぶん

にどう入
い

れるかは別
べつ

としても、

この計画
けいかく

と同時
ど う じ

につくるものと考
かんが

えれば、計画
けいかく

にあってこれからつくりますというのとちょっと違
ちが

う

かもしれないので、計画
けいかく

になくてもつくるよというところをぜひ何
なん

らかの形
かたち

で表現
ひょうげん

されるといいの

かなと思
おも

いました。 

【事務局
じむきょく

】 今
いま

の丸山
まるやま

委員
い い ん

の意見
い け ん

につきましても、特
とく

に全体
ぜんたい

の研修
けんしゅう

ですとか、行政
ぎょうせい

の福祉
ふ く し

人材
じんざい

の確保
か く ほ

のために果
は

たすべき部分
ぶ ぶ ん

については、これは中間
ちゅうかん

報告
ほうこく

となりますので、もう１度
ど

、最終
さいしゅう

報告
ほうこく

に向
む

け

て検討
けんとう

を含
ふく

めてさせていただければと考
かんが

えてございます。 

【田村
た む ら

委員
い い ん

】 １つだけ気
き

になっていたんですけれども、井上
いのうえ

さんの案
あん

の４８ページに、「地域
ち い き

密着型
みっちゃくがた

の福祉
ふ く し

のお仕事
し ご と

フェアの開催
かいさい

」を「地域
ち い き

密着型
みっちゃくがた

の介護
か い ご

のお仕事
し ご と

フェアの開催
かいさい

」にしたらどうかという

提案
ていあん

がありますけれども、介護
か い ご

というともうちょっと領域的
りょういきてき

には、仕事
し ご と

のイメージとしてはすごく狭
せま

くなってしまうので、ここは福祉
ふ く し

全般
ぜんぱん

をイメージできるような仕事
し ご と

フェアの開催
かいさい

という意味合
い み あ

いで、

介護
か い ご

を余
あま

り強 調
きょうちょう

しなくてもいいのではないかと私
わたし

は考
かんが

えました。 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。井上
いのうえ

委員
い い ん

、何
なに

かありますか。 
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【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 代
か

わりましょう。ここを介護
か い ご

にした理由
り ゆ う

は、最初
さいしょ

、地域
ち い き

密着型
みっちゃくがた

の福祉
ふ く し

のお仕事
し ご と

フェア

の開催
かいさい

といったときに、多分
た ぶ ん

、実質
じっしつ

は福祉
ふ く し

人材
じんざい

という形
かたち

で、介護者
かいごしゃ

だったりということだと思
おも

うんだ

けれども、福祉
ふ く し

を利用
り よ う

している人
ひと

の就労
しゅうろう

支援
し え ん

という感
かん

じのことも地域
ち い き

福祉
ふ く し

に書
か

いてあるので、どちら

かわからないねという話
はなし

が出
で

たので、実際
じっさい

は介護
か い ご

を募集
ぼしゅう

しているということだと思
おも

うんですね。最初
さいしょ

、

私
わたし

たちが提案
ていあん

する前
まえ

だと、社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

の福祉
ふ く し

人材
じんざい

センターとの連携
れんけい

というのは、介護者
かいごしゃ

を募集
ぼしゅう

す

るためにやっていたことだと聞
き

いていたので、だったらここは、はっきりわからないよりは、しっか

り介護
か い ご

という形
かたち

で、今
いま

、国立市
くにたちし

では本当
ほんとう

にこの問題
もんだい

というのは大
おお

きいから、やっぱりここにしっかり

挙
あ

げて、その問題
もんだい

をみんなにもわかるような形
かたち

にしたほうがいいかなというふうに、あえて強 調
きょうちょう

と

いう形
かたち

でこの言葉
こ と ば

を使
つか

いました。 

 松浦
まつうら

さんの意見
い け ん

です。子
こ

どもたちが幼稚園
ようちえん

、保育園
ほいくえん

に入
はい

れなくて待
ま

っているのは困
こま

ります。困
こま

らな

いように計画
けいかく

に載
の

せたほうがいいです。 

 これも理由
り ゆ う

があって、子
こ

どもたちが待
ま

つということは、しょうがいを持
も

っている子
こ

どもたちが幼稚園
ようちえん

に入
はい

ろうと思
おも

っていると、さらに狭
せま

き門
もん

につながっていくんですね。だから、どの子
こ

も待
ま

つこともな

く行
い

きたい幼稚園
ようちえん

、保育園
ほいくえん

に行
い

けることをつくっていくことは必要
ひつよう

だと思
おも

ったので、井上
いのうえ

さんも幼稚園
ようちえん

には行
い

けている状 況
じょうきょう

があったんだけれども、それはたまたま行
い

けたという現実
げんじつ

があるので、この

国立市
くにたちし

では、しょうがいがある子
こ

でも、ない子
こ

でも待
ま

たずに入
はい

れることをここに挙
あ

げておいたほうが

いいのかなという意見
い け ん

です。 

【丸山
まるやま

委員
い い ん

】 井上
いのうえ

さん、ありがとうございました。井上
いのうえ

さんもおっしゃっていたし、田村
た む ら

さんも、松浦
まつうら
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さんもおっしゃっていた待機
た い き

児童
じ ど う

の問題
もんだい

は、どうしても８ページにある全体
ぜんたい

の図
ず

で言
い

うと、子
こ

ども総合
そうごう

計画
けいかく

とか、子
こ

ども・子育
こ そ だ

て支援
し え ん

に入
はい

っちゃうんですよね。高齢者
こうれいしゃ

の介護
か い ご

の問題
もんだい

は、その左
ひだり

の介護
か い ご

保険

事業
じぎょう

計画
けいかく

と高齢者
こうれいしゃ

福祉
ふ く し

保健
ほ け ん

計画
けいかく

に入
はい

っていきます。分野別
ぶんやべつ

なのでここで見
み

えないんですけれども、出
で

た

意見
い け ん

をぜひフィードバックをしてほしいなと思
おも

いました。 

 今
いま

、井上
いのうえ

さんから大事
だ い じ

な点
てん

が出
で

て、しょうがいが持
も

つ子
こ

どもさんの保育
ほ い く

や幼児
よ う じ

教育
きょういく

が出
で

たんですけ

れども、しょうがいというより僕
ぼく

がもっと強 調
きょうちょう

したいのは、医療的
いりょうてき

ケア児
じ

に対
たい

するサポートは、

去年国
きょねんくに

のほうで通達
つうたつ

が出
で

ましたけれども、医療的
いりょうてき

ケアが必要
ひつよう

な、経管
きょうかん

栄養
えいよう

とか、痰
たん

の吸引
きゅういん

が必要
ひつよう

な子
こ

どもが物
もの

すごく、今医療
いまいりょう

の発達
はったつ

で１０年間
ねんかん

で１．５倍
ばい

に増
ふ

えていて、これからもっと増
ふ

える。このお子
こ

さんたちの行
い

き場
ば

がないことが、実
じつ

はお母
かあ

さんや、お父
とう

さんや、家族
か ぞ く

を非常
ひじょう

に、本人
ほんにん

もそうですけれ

ども、苦
くる

しめているので、積極的
せっきょくてき

に受
う

け入
い

れをするとは書
か

かなくても、ぜひ検討
けんとう

していただきたいな

というのを非常
ひじょう

に思
おも

いました。 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。ほかに意見
い け ん

はありますでしょうか。よろしいですか。 

 それでは、事務局
じむきょく

のほうから今後
こ ん ご

の進
すす

め方
かた

について何
なに

かありますか。 

【事務局
じむきょく

】 それではまず、きょう皆様
みなさま

からいただいた意見
い け ん

につきましては、１度
ど

事務局
じむきょく

で引
ひ

き取
と

ら

せていただいて、計画
けいかく

の修正
しゅうせい

、反映等
はんえいとう

を検討
けんとう

させていただければと思
おも

います。ただ、大変
たいへん

申
もう

しわけあ

りませんが、中間
ちゅうかん

報告
ほうこく

まで間
ま

がないというところもありますので、その修正等
しゅうせいとう

につきましては、

委員長
いいんちょう

、副委員長
ふくいいんちょう

に修正後
しゅうせいご

の案
あん

をまず御説明
ごせつめい

させていただいて、委員長
いいんちょう

、副委員長
ふくいいんちょう

の御了解
ごりょうかい

を得
え

まし

たら、中間
ちゅうかん

答申
とうしん

ということで事務局
じむきょく

にいただきたいと思
おも

います。その中間
ちゅうかん

答申
とうしん

の資料
しりょう

については、
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委員
い い ん

の皆様
みなさま

にお送
おく

りさせていただきたいと思
おも

います。 

 中間
ちゅうかん

答申
とうしん

を計画
けいかく

の素案
そ あ ん

として、これから御説明
ごせつめい

いたしますパブリックコメント、市民
し み ん

との意見
い け ん

交換会
こうかんかい

にお持
も

ちして御説明
ごせつめい

したいと。また、１２月
がつ

に開催
かいさい

する市議会
し ぎ か い

の福祉
ふ く し

保健
ほ け ん

委員会
いいんかい

においても、

その素案
そ あ ん

をもって中間
ちゅうかん

報告
ほうこく

をさせていただきたいと考
かんが

えているところでございます。 

 今後
こ ん ご

の予定
よ て い

でございますが、資料
しりょう

①の一番最後
いちばんさいご

、１０４ページを御覧
ご ら ん

ください。ここには、今
いま

まで

の検討
けんとう

経過
け い か

と今後
こ ん ご

の予定
よ て い

ということで記載
き さ い

させていただいておりますが、網
あみ

かけの部分
ぶ ぶ ん

にあるとおり

でございます。まず、この中間
ちゅうかん

答申
とうしん

を受
う

けまして、広
ひろ

く市民
し み ん

からの意見
い け ん

を募集
ぼしゅう

するために、１２月
がつ

４

日
にち

から１２月
がつ

２５日
にち

にかけてパブリックコメントを実施
じ っ し

させていただきます。パブリックコメントは

２１日
にち

以上
いじょう

期間
き か ん

を設
もう

けなければいけないということで、事務局
じむきょく

のほうで修正
しゅうせい

させていただきました。

パブリックコメントにつきましては、ここに書
か

いてあるとおり、市
し

のホームページに中間
ちゅうかん

答申
とうしん

素案
そ あ ん

と

いうことで計画案
けいかくあん

をお示
しめ

しいたします。また、ここに書
か

いてある場所
ば し ょ

で、福祉
ふ く し

計画
けいかく

素案
そ あ ん

の紙原稿
かみげんこう

を置
お

か

せていただきまして、そこでも意見
い け ん

を募集
ぼしゅう

するという形
かたち

でございます。 

 それから、市民
し み ん

との意見
い け ん

交換会
こうかんかい

ですが、本日
ほんじつ

資料
しりょう

でお配
くば

りしました資料
しりょう

③－２を御覧
ご ら ん

ください。当初
とうしょ

配付
は い ふ

した資料
しりょう

は時間
じ か ん

の間違
ま ち が

いがありましたので、網
あみ

かけした部分
ぶ ぶ ん

を新
あら

たなものに差
さ

しかえをさせてい

ただきます。市民
し み ん

との意見
い け ん

交換会
こうかんかい

につきまして、１２月
がつ

８日
にち

、１２月
がつ

１０日
か

にそれぞれ実施
じ っ し

する予定
よ て い

で

ございます。全
ぜん

３回
かい

を予定
よ て い

しております。この資料
しりょう

どおりでございますが、第
だい

１回
かい

が平成
へいせい

２９年
ねん

１２月
がつ

８日
にち

（金
きん

）午後
ご ご

６時
じ

３０分
ふん

から午後
ご ご

８時
じ

まで、場所
ば し ょ

は北市民
きたしみん

プラザの第
だい

１会議室
かいぎしつ

を予定
よ て い

しております。

第
だい

２回
かい

は平成
へいせい

２９年
ねん

１２月
がつ

１０日
か

（日
にち

）午前
ご ぜ ん

１０時
じ

から午前
ご ぜ ん

１１時
じ

３０分
ぷん

まで、場所
ば し ょ

は南市民
みなみしみん

プラザ
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の会議室
かいぎしつ

を予定
よ て い

しております。第
だい

３回
かい

は、同
おな

じ日
ひ

でございます。１２月
がつ

１０日
か

（日
にち

）午後
ご ご

２時
じ

から午後
ご ご

３時
じ

３０分
ぷん

まで、場所
ば し ょ

は市役所
しやくしょ

第
だい

１・２会議室
かいぎしつ

となります。 

 全
すべ

ての会
かい

で、今策定
いまさくてい

されておりますしょうがいしゃ計画
けいかく

の市民
し み ん

意見
い け ん

交換会
こうかんかい

と同時
ど う じ

開催
かいさい

をさせていた

だく予定
よ て い

でございます。 

 計画
けいかく

の説明
せつめい

や進行
しんこう

につきましては、そこに書
か

かれているとおり事務局
じむきょく

で実施
じ っ し

いたします。計画
けいかく

の説明
せつめい

については事務局
じむきょく

でさせていただきますが、策定
さくてい

委員会
いいんかい

でどのような議論
ぎ ろ ん

がされたのか、どのような

意見
い け ん

が出
で

たのかという質問
しつもん

が参加
さ ん か

される市民
し み ん

の方
かた

から出
で

る場合
ば あ い

もございますので、委員
い い ん

の皆様
みなさま

につき

ましては、夜間
や か ん

、日曜日
にちようび

ではございますが、御予定
ご よ て い

の合
あ

う方
かた

につきましては御参加
ご さ ん か

いただけると大変
たいへん

あ

りがたいと考
かんが

えてございます。参加
さ ん か

につきましては事務局
じむきょく

まで御連絡
ごれんらく

いただければと思
おも

います。ある

いは事前
じ ぜ ん

にこちらから出欠
しゅっけつ

の確認
かくにん

をさせていただければと思
おも

います。 

 また、大変
たいへん

申
もう

しわけありませんが、策定
さくてい

委員
い い ん

会外
かいがい

の活動
かつどう

ということになりますので、委員
い い ん

報酬
ほうしゅう

は出
で

ないことになりますが、市民
し み ん

の皆様
みなさま

に策定
さくてい

委員会
いいんかい

の中
なか

でどのような意見
い け ん

が出
で

たのかということを、委員
い い ん

の立場
た ち ば

から御回答
ごかいとう

いただければ大変
たいへん

ありがたいと思
おも

っております。 

 今後
こ ん ご

の予定
よ て い

につきましては以上
いじょう

でございます。 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございます。今後
こ ん ご

の進
すす

め方
かた

と、パブリックコメントと市民
し み ん

との意見
い け ん

交換会
こうかんかい

についての説明
せつめい

をいただきましたけれども、質問
しつもん

、御意見等
ご い け ん と う

はありますでしょうか。これでよろしい

ですか。 

 では、次第
し だ い

の４、その他
た

について事務局
じむきょく

より説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 
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【事務局
じむきょく

】 その他
た

でございますが、事務局
じむきょく

からの連絡
れんらく

は３点
てん

でございます。 

 まず、先
さき

ほど申
もう

し上
あ

げましたとおり、本日
ほんじつ

御指摘
ご し て き

いただきました部分
ぶ ぶ ん

については事務局
じむきょく

で引
ひ

き取
と

り

まして、修正
しゅうせい

した上
うえ

で皆様
みなさま

に送付
そ う ふ

をさせていただく予定
よ て い

でございます。１１月中
がつちゅう

には送付
そ う ふ

させてい

ただく予定
よ て い

としておりましたが、皆様
みなさま

の御指摘
ご し て き

がいろいろありましたので多少
たしょう

お時間
じ か ん

をいただければ

と思
おも

っております。いずれにしましても、パブリックコメントや意見
い け ん

交換会
こうかんかい

がございますので、それ

には間
ま

に合
あ

うようにお送
おく

りしたいと思
おも

っております。 

 ２点目
て ん め

でございます。次回
じ か い

会議
か い ぎ

の日程
にってい

についてでございます。第
だい

７回
かい

の策定
さくてい

委員会
いいんかい

につきましては、

２月
がつ

の開催
かいさい

を予定
よ て い

しております。現在
げんざい

事務局
じむきょく

のほうで今予定
いまよてい

させていただいているのが、平成
へいせい

３０年
ねん

２

月
がつ

５日
か

の月曜日
げつようび

、もしくは２月
がつ

７日
か

の水曜日
すいようび

、いずれも午後
ご ご

７時
じ

から、こちらの市役所
しやくしょ

３階
かい

、第
だい

１・

２会議室
かいぎしつ

で開催
かいさい

させていただきたいと思
おも

っております。第
だい

７回
かい

の策定
さくてい

委員会
いいんかい

につきましては、委員会
いいんかい

と

しては最終
さいしゅう

ということになりますので、中間
ちゅうかん

答申
とうしん

の議会
ぎ か い

報告
ほうこく

、パブリックコメント、市民
し み ん

の意見
い け ん

を聞
き

く会
かい

で出
で

た意見等
いけんとう

について御紹介
ごしょうかい

させていただき、最終
さいしゅう

答申
とうしん

の取
と

りまとめをさせていただく予定
よ て い

でご

ざいます。皆様
みなさま

の御都合
ご つ ご う

をお伺
うかが

いしまして、どちらかの日程
にってい

で開催
かいさい

させていただければと思
おも

います。

委員
い い ん

の皆様
みなさま

の御都合
ご つ ご う

をいただければと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 

（日程
にってい

調整
ちょうせい

） 

【事務局
じむきょく

】 それでは、２月
がつ

５日
にち

の月曜日
げつようび

、午後
ご ご

７時
じ

から、同
おな

じくこの第
だい

１・２会議室
かいぎしつ

で開催
かいさい

させて

いただきたいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 その他
た

の連絡
れんらく

、３点目
て ん め

でございます。計画
けいかく

の市長
しちょう

答申
とうしん

でございます。計画
けいかく

につきましては、策定
さくてい

委員会
いいんかい
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の議論
ぎ ろ ん

を経
へ

て、１０４ページにもありますとおり、市長
しちょう

へ答申
とうしん

を予定
よ て い

しております。市長
しちょう

への答申
とうしん

に

ついてでございますが、国立
くにたち

市長
しちょう

の予定
よ て い

もございますので、現時点
げんじてん

で予定
よ て い

をさせていただいているの

が、２月
がつ

１３日
にち

火曜日
か よ う び

、午後
ご ご

７時
じ

から、場所
ば し ょ

は市役所
しやくしょ

２階
かい

の市長
しちょう

公室
こうしつ

で行
おこな

わせていただきたいと思
おも

い

ます。 

 以前
い ぜ ん

、委員
い い ん

から御提案
ごていあん

のありましたとおり、御希望
ご き ぼ う

の委員
い い ん

の方
かた

につきましては、市長
しちょう

に答申
とうしん

をお渡
わた

し

する場
ば

に同席
どうせき

いただければと思
おも

っております。御希望
ご き ぼ う

の委員
い い ん

の方
かた

につきましては、事前
じ ぜ ん

に事務局
じむきょく

まで

お知
し

らせいただければと思
おも

っております。よろしくお願
ねが

いいたします。 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 よろしいでしょうか。 

【井上
いのうえ

委員
い い ん

】 ２月
がつ

１３日
にち

火曜日
か よ う び

、市長
しちょう

さんに答申
とうしん

を渡
わた

しに行
い

きたいです。 

【事務局
じむきょく

】 今
いま

、井上
いのうえ

委員
い い ん

、御出席
ごしゅっせき

ということですので、ぜひ同
おな

じ場所
ば し ょ

に一緒
いっしょ

に来
き

ていただければと思
おも

います。 

【上松
うえまつ

委員長
いいんちょう

】 それでは、これをもちまして第
だい

６回
かい

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

策定
さくてい

委員会
いいんかい

を終 了
しゅうりょう

したいと思
おも

い

ます。 


